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Co-presidência da federação dos partidos 
Progressistas e União Brasil ameniza conflitos

MAGNAVITA - PÁGINA 3

PÁGINA 4

Xande de Pilares e 
Neguinho gravam 
álbum juntos

‘Ainda Estou 
Aqui’ recebe mais 
três prêmios

PÁGINA 3 PÁGINA 5

Após 20 anos, o Theatro Municipal retoma o projeto 
‘Ópera no meio-Dia’, com apresentações pocket 
com os solistas e integrantes do coro da casa 

Foto TRF2

PÁGINA 1 

O desembargador Rogério Tobias no juramento de posse
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MAGNAVITA - PÁGINA 3

PÁGINA 6

Em discurso na Cúpula 
dos Chanceleres, que acon-
tece no antigo Palácio Itama-
raty, no Rio de Janeiro, o em-
baixador do Brasil, Mauro 
Vieira, pediu paz e reforma 
da governança global 

Um apagão de grandes 
proporções atingiu Espanha 
e Portugal, gerando caos no 
transporte público, atrasan-
do voos e limitando atendi-
mento nos sistema de saúde 
desses países. 

Brics: Brasil 
pede o fim 
das guerras 
e de tensões

Caos em 
Portugal e 
Espanha 
com apagão

Prefeitura do 
Rio anuncia 
o projeto 
‘Rio AI City’ 

Desembargador 
Rogério Tobias 
toma posse no TRF2

STF vota pela manutenção 
da prisão de Fernando Collor

Mercado baixa 
IPCA de 2025 
a ‘conta-gotas’

PÁGINA 16

PÁGINA 7

PÁGINA 10

As apresen-
tações do 

coro e solis-
tas aconte-

cerão nas 
escadarias 

do Municipal

Expectativa municipal é dotar a ca-
pital fluminense do maior hub de data 
centers da América Latina, entre os dez 
maiores do planeta, além de um campus 
de IA de última geração.

O número de infrações por conduzir 
veículos não licenciados aumentou 53% 
em Petrópolis nos primeiros três meses de 
2025, segundo dados divulgados pelo De-
tran-RJ, foram 482 infrações registradas.

PÁGINA 12

Ausência de 
licenciamento 
cresce 53% em 
Petrópolis

O Tribunal Regional Fede-
ral da 2ª Região (TRF2) rea-
lizou, na segunda-feira (28), a 
cerimônia de posse do desem-
bargador federal Rogério To-
bias de Carvalho. Autoridades 
do judiciário e do Direito do 

Rio de Janeiro compareceram 
à posse, na sede do TRF2, no 
Centro do Rio. Promovido 
pelo critério de antiguidade, 
Rogério ocupa desde janeiro 
a vaga aberta da aposentadoria 
do desembargador José Neiva

Até o fechamento desta edição, sete mi-
nistros do STF tinham publicado seus votos 
no plenário virtual. Seis pela manutenção do 

ex-presidente e apenas um contra. Collor foi 
condenado a 8 anos e 10 meses de reclusão por 
desvios na BR Distribuidora. 

Enquanto aguarda nova 
alta da Selic, no início de maio 
próximo (já em 14,25% ao 
ano), o mercado financeiro, via 
boletim Focus, reduz metodi-
camente, de 5,57% 5,55%, a 

previsão do IPCA para 2025. 
Ao mesmo tempo, a banca 
mantém ‘empacada’ a projeção 
para o PIB, nos mesmos 2% 
anteriores, e em 15% ao ano, a 
taxa básica de juros.

BRANDÃO

Abel Ferreira 
na Seleção 
Brasileira

PÁGINA 2

MOLICA

Preso, Collor é 
que pagou o 
pato laqueado

PÁGINA 2

Consórcio 
Nordeste gera 
nova crise ao 
Governo Lula 

PÁGINA 5

Novas apurações de irregularidades na compra 
de respiradores pelo Consórcio Nordeste durante 
a pandemia voltam a pairar sobre o ministro 
Rui Costa, que presidia o consórcio na época

O Theatro Muncipal foi 
palco, nesta segunda-feira 
(28), de uma missa de sé-
timo dia em homenagem 
ao Papa Francisco. Cele-
brada por Dom Antônio 
Luiz Catelan Ferreira, bispo 
auxiliar da Arquidiocese 
do Rio de Janeiro, ela teve 
a presença de diversas au-
toridades, como o gover-
nador Claudio Castro e a 
primeira-dama Analine; o 
presidente do TJRJ, Ricar-
do Couto; o secretário da 
Casa Civil, Nicola Miccione, 
e sua mulher, Tatiana; e o 
PGJ-RJ, Antonio José.

RJ promove missa para o Papa Francisco
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na hora do 
almoço? Temos!
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 95 ANOS: PORTUGAL PEDE QUE POPULAÇÃO NÃO VENHA AO BRASIL
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 29 de abril de 
1930 foram: acontecimentos na 
Índia podem levar o país para uma 

revolução civil. Cresce o banditis-
mo na China. Portugal recomenda 
restrições para visitas de lusitanos ao 
Brasil. São Paulo pede empréstimos 

em bancos dos EUA e da Inglaterra 
de US$ 35 milhões. Jornais da Cali-
fórnia fazem elogios a rotogravura e 
as cores do Correio da Manhã.

HÁ 75 ANOS: CHURCHILL QUER NOVAS ELEIÇÕES NA GRÃ-BRETANHA
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 29 de abril de 
1950 foram: Estudantes da Uni-
versidade Católica afi rmam que o 

nome de Eduardo Gomes não está 
para barganha política. Churchill 
exige novas eleições gerais na Grã-
-Bretanha. Almirante Otávio de 

Medeiros toma posse no Superior 
Tribunal Militar. Iugoslávia negocia 
tratados comerciais com a Itália e 
com a Grécia.  

Qual patógeno (organismo, agente ou substância que 
pode causar doença ou infecção) desafi a a Humanidade?

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-O PATÓGENO QUE DE-
SAFIA A HUMANIDADE. 
Fungos, vírus ou bactérias? 
Qual patógeno desafi a a Hu-
manidade? (Um patógeno é 
um organismo, agente ou subs-
tância que pode causar doen-
ça ou infecção em um hospe-
deiro) Não há indicativos de 
que a sociedade esteja prestes 
a viver um apocalipse zumbi, 
mas há uma série de pequenos 
inimigos que são acompanha-
dos com atenção, dizem espe-

cialistas. Por Mariana Rosário. 
Exemplo: o sarampo é um ví-
rus com alto potencial trans-
missivo — e precisa somente 
de um espaço onde a cobertura 
vacinal esteja abaixo do dos in-
dicados 95% para se espalhar. 
A Candida auris é um tipo de 
fungo que tem se notabilizado 
por gerar surtos com taxa de até 
90% e por fi gurar como uma 
ameaça à saúde pública. Ana 
Olívia de Souza, pesquisadora 
científi ca do laboratório de de-

senvolvimento e Inovação do 
Butantan afi rma que “embora 
algumas espécies de fungos 
sejam patogênicas para huma-
nos, a probabilidade de ocorrer 
uma epidemia ou pandemia 
causada por fungos é muito 
baixa. Essa baixa probabilidade 
se deve ao fato do ser humano 
ter um sistema imune de defesa 
efi ciente e à existência de trata-
mentos efetivos para a maioria 
das infecções fúngicas”. “A me-
lhor maneira de se proteger de 

agentes conhecidos é mesmo a 
vacinação”, indica o Filipe Pias-
trelli coordenador do serviço 
de controle de infecção hos-
pitalar do Hospital Oswaldo 
Cruz. (O Globo)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

Resta pouca areia na parte 
de cima da ampulheta do Brasil 
para a Copa do Mundo de 2026. 
As soluções tentadas até agora, 
com dois treinadores que na no-
meação tinham grande apoio de 
opinião pública, não deram cer-
to. A seleção vai se classifi car, mas 
o desempenho nas eliminatórias 
não chega a animar. 

Os supersticiosos dirão que 
isso não é problema, pois nas 
últimas duas vezes em que con-
quistou o título o Brasil vinha 
de eliminatórias medíocres. 
Os mais supersticiosos ain-
da lembrarão que o Brasil foi 
campeão em 1970 no México e 
em 1994 nos Estados Unidos. 
E a Copa de 2026 acontece nos 
Estados Unidos e no México, 
além do Canadá.

Mais coincidências. Quan-
do o Brasil ganhou nos Estados 
Unidos em 1994 vinha de 24 
anos de jejum. Como agora.

Se nunca é prudente subes-

timar a superstição, tampouco é 
inteligente depositar nela uma fé 
cega. Melhor é trabalhar para não 
depender tanto do imponderável. 
Nossa situação não é boa. Temos 
bons jogadores, mas na seleção 
não chegam perto do que desem-
penham em seus clubes. 

E, pior, o mau desempenho 
recente do Brasil acelerou o afas-
tamento entre time e torcida.

Infelizmente, a indiferença 
é o sentimento que parece pre-
valecer hoje em relação à antes 
querida e admirada seleção bra-
sileira de futebol. Isso é inacei-
tável. É hora de interromper a 
descida ladeira abaixo.

Alguns argumentam que a 
razão dessa indiferença é a maio-
ria esmagadora dos convocados 
jogarem no exterior. Se olharmos 
outros casos - o mais emblemáti-
co é a Argentina - veremos que é 
perfeitamente possível montar 
uma seleção com atletas que jo-
gam fora de seu país e mesmo as-

sim haver uma conexão emocio-
nal forte entre jogadores e povo.

Talvez a raiz do problema este-
ja em desempenhos abaixo da crí-
tica, ou das expectativas, há muito 
tempo. Depois da conquista de 
2002, nas cinco copas seguintes, 
só em uma chegamos à semifi nal, 
em casa em 2014. E não é preciso 
lembrar quão triste foi o desfecho. 
Nas outras quatro Copas desde o 
penta, paramos nas quartas.

E tem mais. Se não vencer-
mos daqui a um ano, teremos 
acumulado seis torneios seguidos 
sem a taça, algo inédito desde 
que a Copa começou a ser dispu-
tada, em 1930.

Com pouca areia na parte de 
cima da ampulheta, a margem de 
erro se estreita dramaticamente. A 
escolha do próximo comandante 
precisa evitar o terreno da experi-
mentação e do modismo. O novo 
técnico precisa conhecer o futebol 
brasileiro e os atletas que jogam 
no exterior. Precisa ter uma traje-

tória provada de conquistas com 
diferentes elencos. E precisa trazer 
com ele o respeito e a admiração 
de atletas e torcida.

Carlo Ancelotti, José Mouri-
nho, Jorge Jesus e Abel Ferreira 
são os mais falados. Qualquer um 
deles traria a necessária luz de es-
perança neste momento. Eu pen-
so que os dois últimos são os mais 
indicados, por terem atravessado 
com sucesso grandes desafi os no 
futebol brasileiro. Entre os dois, 
minha preferência recai sobre o 
atual treinador do Palmeiras.

Um bom comandante se re-
vela quando monta grandes times 
e ganha títulos com diferentes 
elencos em diferentes situações. 
Diz a sabedoria popular que mais 
difícil do que chegar ao cume é 
manter-se nele. Abel Ferreira tem 
conseguido isso. Merece a opor-
tunidade de fazer o futebol brasi-
leiro dar a volta por cima.

*Sócio fundador da FSB

Francisco Soares Brandão*
O melhor é o Abel

Opinião do leitor

Brasília amorosa

Transformo em anjos os regaços dos eixos. 

Em pétalas de esperanças o ferro e o cimento 

das construções. O verde acolhe o escurecer dos 

viadutos. Concretos brincam com a brisa. São 

parceiros do por-do-sol. Moldando, pintando e 

eternizando Brasília. Para os Deuses do amor. 

Brasília inventou o encanto. 

Vicente Limongi Netto 

Brasília - Distrito Federal

E o Rio? Brilha 
novamente!

DF e Brasília são a 
mesma coisa?

EDITORIAL

O feriado do Dia do Traba-
lhador, celebrado na quinta-fei-
ra, 1º de maio, ganha neste ano 
um ingrediente especial para a 
economia do Rio de Janeiro: 
o megashow gratuito de Lady 
Gaga na Praia de Copacaba-
na, no sábado, dia 3 de maio. 
Com previsão de sol e tempo 
fi rme até o domingo, a cidade 
se prepara para dias de intenso 
movimento turístico e comer-
cial, aquecendo a economia em 
diversos setores.

A hotelaria já registra altas 
taxas de ocupação, com turis-
tas vindos de todas as partes 
do Brasil e do exterior, atraídos 
pela combinação irresistível de 
praia, música e cultura. Res-
taurantes, bares e mercados 
reforçam seus estoques e equi-
pes para atender a demanda 
crescente, enquanto o comércio 
popular e os ambulantes come-
moram a oportunidade de in-
cremento nas vendas.

Com a expectativa de re-
ceber mais de 1,5 milhão de 
pessoas apenas para o show, o 
impacto econômico é signifi -
cativo. Estima-se que o evento 
movimente cerca de R$ 600 
milhões, impulsionando a ge-

ração de empregos temporários 
e fortalecendo setores que vão 
da gastronomia à mobilidade 
urbana. As praias lotadas, os 
quiosques movimentados e o 
turismo aquecido reforçam a 
vocação natural do Rio de Ja-
neiro como capital da alegria e 
da hospitalidade.

O feriado prolongado prova, 
mais uma vez, que lazer e eco-
nomia podem caminhar jun-
tos. A valorização dos grandes 
eventos, em especial aqueles de 
acesso gratuito, democratiza a 
cultura, promove inclusão e gera 
desenvolvimento. Para muitos 
trabalhadores, esses dias repre-
sentam não apenas uma pausa 
para o descanso merecido, mas 
também uma oportunidade de 
renda extra e crescimento.

Enquanto celebramos o Dia 
do Trabalhador, celebramos 
também a força de uma cidade 
que transforma cada oportuni-
dade em festa e em progresso. O 
Rio de Janeiro brilha novamen-
te, mostrando ao mundo sua 
capacidade de encantar, acolher 
e impulsionar sua própria eco-
nomia com o melhor que sabe 
oferecer: seu povo, suas belezas 
e sua energia contagiante.

Brasília é a capital do Bra-
sil, mas não é sinônimo de 
Distrito Federal. Essa con-
fusão é comum, até entre os 
moradores do quadradinho. 
Na prática e na lei, uma coisa é 
uma coisa, outra coisa é outra. 
Brasília é a sede do governo fe-
deral, onde fi cam o Congresso, 
o Palácio do Planalto, o Supre-
mo e todos os ministérios. Já 
o Distrito Federal é a unida-
de da Federação onde Brasília 
está localizada, com 35 regiões 
administrativas e mais de 3 mi-
lhões de habitantes.

Na Constituição, o artigo 
32 diz que o DF não pode ser 
dividido em municípios. É o 
único lugar do país com essa re-
gra. Isso quer dizer que não tem 
prefeitos nem câmaras de verea-
dores. Ou seja, aqui, as eleições 
acontecem somente a cada qua-
tro anos, durante as Nacionais, 
quando se elege uma Câmara 
Legislativa, com deputados dis-
tritais. Ao redor da capital, es-
tão as regiões administrativas, 
que, antigamente, eram chama-

das de “cidades satélite”. 
Tudo é comandado por um 

governador e por administra-
ções regionais, que são indica-
das - e não eleitas. E Brasília, 
como capital, é só uma parte 
do DF — mais precisamente, o 
Plano Piloto. É como se fosse o 
“centro” da cidade, mas não é a 
cidade inteira. Aliás, ninguém 
que nasceu no DF chama Bra-
sília de Brasília. Aqui, é apenas 
“Plano Piloto” ou só “Plano”. 

A Lei nº 3.751, de 2006, de-
fi ne os limites da Região Admi-
nistrativa do Plano Piloto. Ela 
abrange o Eixo Monumental, 
as superquadras, a Esplanada e a 
área tombada pelo Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artísti-
co Nacional (Iphan). Mas, fora 
desse limite, há dezenas de cida-
des que formam o DF: Ceilân-
dia, Taguatinga, Samambaia, 
Gama, Planaltina, Sobradinho, 
Recanto das Emas, e por aí vai.

O tema pode ser confuso 
até para os brasilienses, mas a 
explicação é simples: Brasília é 
a capital. O DF é bem mais.

                               Patrick Bertholdo (Diretor Geral)
                                patrickbertholdo@correiodamanha.net.br 
                                

                                 Cláudio Magnavita (Diretor de Redação) 
                                   redacao@jornalcorreiodamanha.com.br
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A trajetória do agora detento 
Fernando Collor de Mello é um 
exemplo didático e irônico da 
política brasileira, que surpreende 
apenas pelo fato de o ex-presiden-
te ter ido parar na cadeia. 

O fato de ele ter sido conde-
nado e preso por um escândalo 
ocorrido em governo petista re-
força o lado cômico da história, 
da tragédia que, por aqui, já nasce 
como farsa. Ele só conseguiu em-
bolsar os tais R$ 20 milhões por-
que era senador — e seus votos 
no Congresso eram necessários 
para Lula e Dilma Rousseff , que 
trataram de garantir o direito de 
ele dar as cartas numa então sub-
sidiária da Petrobras.

Collor chegou à Presidência 
embalado pela fama de Caçador 
de Marajás — ele usava o título 
dos  príncipes feudais indianos 
para se referir a funcionários pú-
blicos que, acusava, dilapidavam 
as fi nanças de seu estado. Num 
país que voltava a tatear a demo-
cracia e onde muitos temiam a 
eleição de um candidato à esquer-
da, Collor surgiu como o ilumina-
do, o Buda que livraria o Brasil da 

corrupção e do comunismo.
Sua candidatura à Presidên-

cia nasceu de um negócio na 
China: um jantar em Pequim, 
em 1987, num restaurante cha-
mado Pato Laqueado, ao lado 
dos então deputados Renan 
Calheiros e Cleto Falcão. Para 
surpresa de diplomatas chineses, 
Calheiros levantou um brinde 
àquele que, segundo ele, seria o 
futuro presidente do Brasil.

Collor foi o suposto salvador 
da pátria da vez. Como Jânio 
Quadros em 1960 — 29 anos an-
tes  — e Jair Bolsonaro em 2018 
— 29 anos depois —, ele incorpo-
rou o papel de quem está contra 
tudo o que está aí, arrebanhou 
o apoio da elite econômica e da 
maior parte da imprensa.

No segundo turno, acusou 
Lula de ter procurado fazer a na-
morada abortar, disse que o pe-
tista sequestraria a poupança dos 
brasileiros e teve uma vitória sim-
ples no último debate transforma-
da em goleada na versão que foi 
ao ar no Jornal Nacional.  Numa 
antecipação do que ocorreria 
com Sérgio Moro e Bolsonaro, o 

presidente do Tribunal Superior 
Eleitoral da época, Francisco Re-
zek virou ministro do governo 
recém-eleito. Presidente, Collor 
sequestrou a poupança.

Apesar de ser fi lho de um 
senador e de ter ligações e par-
cerias com usineiros, ele não é 
um representante puro-sangue 
da elite brasileira. Como Bolso-
naro, era o candidato possível, o 
não tem tu, vai tu mesmo. Isso 
fi caria evidente em seu declínio, 
desgraça que começou quando a 
chamada República das Alagoas 
mostrou que seu apetite não ti-
nha limites. Uma ambição que 
ameaçou poderes e favores le-
gitimados havia muitas décadas 
— o Brasil detesta concorrência 
até na roubalheira.

Não que a trupe por ele lide-
rada fosse inocente. Organizada 
pelo amigão Paulo César Farias, 
a quadrilha chegou animada, en-
cheu os bolsos de maneira desas-
trada, procurou estender seus ten-
táculos para todos os lados. Deu 
no que deu. À sede de vingança da 
esquerda derrotada em 1989 jun-
tou-se a fome nunca saciada dos 

proprietários de capitanias here-
ditárias da política e dos negócios. 
Color ainda dar rasteira no irmão 
— até a bíblia mostra que isso não 
costuma dar certo.

A CPI montada no Congres-
so levou o governo Collor para a 
UTI, de nada adiantaram as su-
cessivas cirurgias de emergência 
para salvar seu mandato e ele foi 
defenestrado. Porém, uma denún-
cia cheia de falhas preparada pelo 
então procurador-geral da Repú-
blica,  Aristides Junqueira, e um 
Supremo Tribunal Federal bem 
mais acomodado impediram que 
Collor condenado.

O ex-presidente conseguiu 
voltar para a política, virou se-
nador, aproximou-se de gover-
nos que sempre estão de braços 
abertos para novos aliados. Mais 
uma vez, exagerou na dose, de-
monstrou não ter aprendido a 
lição do Fiat Elba (a compra do 
carro por meios heretodoxos 
foi a prova cabal dos desvios em 
seu governo). No Planalto, já 
acuado, costumava pedir para 
os brasileiros não o deixassem só 
— mais uma vez, não deu certo. 

Fernando Molica

Preso, Collor é que pagou o pato laqueado
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 CO-PRESIDÊNCIA PACIFICOU - Com 
a presença do deputado Dr. Luizinho em um 
jantar, na noite desta segunda (28), foi decidi-
da a gestão compartilhada com dois co-presi-
dentes até janeiro de 2026, que serão ocupadas 
pelo senador Ciro Nogueira (Progressistas) e 
Antônio Rueda (União Brasil), da Federação 
que une as duas legendas e que será formaliza-
da, nesta terça (29), no salão nobre da Câma-
ra dos Deputados. O martelo da cogestão foi 
batido serenando os ânimos e principalmen-
te a reação no Progressistas com o surgimento 
de um cenário que preteria o nome de Arthur 
Lira apresentado originalmente para primeiro 
presidente da nova federação.

 REAÇÕES INTERNAS - O governador 
de Goiás, Ronaldo Caiado, uma das estrelas do 
União e presidenciável, foi um dos que reagiram 
contra o novo cenário que colocava Rueda como 
o primeiro presidente. As reações no PP foram 
amenizadas com a chegada de Ciro Nogueira na 
co-presidência. O dever de casa agora será anali-
sar os confl itos regionais, em estados e municípios. 
Uma velha raposa do Progressista disse: “é o caos 
do Gênesis, em sete dias tudo estará resolvido”.

 PRESTIGIANDO A FEDERAÇÃO - O 
governador do Rio, Cláudio Castro, decola 
para Brasília, na hora do almoço, para parti-
cipar do lançamento ofi cial da Federação no 
Congresso Nacional e do jantar que será rea-
lizado na residência de Antônio Rueda, ain-
da nesta terça. Castro sempre foi o objeto de 
desejo do PP e a sua presença demonstra que 
a sintonia só se ampliou. Ele é um declara-
do apoiador da candidatura do presidente da 
Alerj, deputado Rodrigo Bacelar, do União 
Brasil, a sua sucessão no governo do estado do 
Rio e está empenhado em eleger, em 2026, An-
tônio Rueda a deputado federal para a banca-
da fl uminense.

  JOGO DE SEDUÇÃO - Quem chegou a 
Brasília na segunda, 28, foi o presidente da Alerj, 
Rodrigo Bacellar. Usou o dia para ampliar a sua 
base. Jantou com um parlamentar muito queri-
do, que, apesar do seu primeiro mandato, trans-
formou a sua casa na capital federal em ponto 
de encontro da política fl uminense. É jeitoso e já 
enxergou de longe para onde sopram os ventos 
de 2026.Vai ter solução partidária na mesa. 

 EFEITO DOMINÓ - O Rio será o estado 
que terá o principal refl exo eleitoral da Federa-
ção PP/União. A pré-candidatura de Rodrigo 
Bacellar fi ca turbinada e a soma dos municí-
pios comandados pelas duas legendas trazem 
uma musculatura impensável há alguns me-
ses. O PP cresceu nos grandes centros eleito-
rais e o União Brasil também. O PL gravitacio-
nalmente virá para a aliança. Bolsonaro nunca 
deixaria a legenda apoiar Eduardo Paes. 

 NOVA VERSÃO - O Governo do Estado, 
por meio da Secretaria de Transformação Digital 
e do PRODERJ, implantou a versão 4.1 do SEI-
-RJ em todo o Poder Executivo estadual. A atua-
lização do sistema de processos eletrônicos, cedi-
do gratuitamente pelo TRF4, amplia a efi ciência 
administrativa, a sustentabilidade e a transparên-
cia na gestão pública. Já disponível, a nova ver-
são traz funcionalidades como painel de controle 
aprimorado, sinalização de processos prioritá-
rios, reabertura automática de processos e me-
lhorias na gestão de documentos.

 NOVA IGUAÇU DANDO EXEMPLO 
- Nova Iguaçu inaugurou, nesta segunda-fei-
ra, 28 de abril, a sede da Secretaria Munici-
pal da Mulher (SEMUNI). Um passo essencial 
na luta pela promoção dos direitos das mulhe-
res, no enfrentamento à violência de gênero 
e na construção de políticas públicas que ga-
rantam mais respeito, dignidade e oportuni-
dades para todas. A cerimônia de inaugura-
ção contou com a presença do prefeito Dudu 
Reina; da primeira-dama do Estado do Rio, 
Analine Castro; do deputado estadual Carli-
nhos BNH; e do deputado federal Dr. Luizi-
nho, que contribuiu, através de emendas, para 
a construção do local.

PINGA-FOGO

Fotos TRF2

CM

A procuradora-regional da República 

na 2ª Região, Mônica Campos de Ré, 

durante discurso na solenidade

Na seq.: a procuradora-regional da República na 2ª Região, Mônica 

Campos de Ré; ministro do STJ Benedito Gonçalves; o presidente do TRF2, 

desembargador federal Luiz Paulo da Silva Araújo Filho; e os ministro do STJ 

Messod Azulay Neto e Paulo Sergio Domingues

O desembargador Rogério Tobias de Carvalho durante juramento de posse, ao 
lado do presidente do TRF2, desembargador Luiz Paulo Araújo 

A presidente da OAB-RJ, Ana Tereza 
Basilio, com os desembargadores 
federais Rogério Carvalho (e), Aluisio 
Mendes; e Alfredo Hilário de Souza (d)

Em nome dos pares, a desembargadora 

federal do TRF2 Andréa Cunha Esmeral-

do prestou homenagem ao empossado

O desembargador Rogério Tobias 
de Carvalho com a esposa, 
Vanessa Reis, procuradora do 
Estado do Rio, e as fi lhas

Desembargador 
Rogério Tobias 
de Carvalho toma 
posse no TRF2

O Tribunal Regional Federal da 2ª Região 
(TRF2) realizou, na tarde da última segun-
da-feira (28), a cerimônia de posse do desem-
bargador federal Rogério Tobias de Carvalho. 
Autoridades do judiciário e do Direito do Rio 
de Janeiro compareceram à posse, na sede do 
TRF2, no Centro do Rio  - entre elas a presi-
dente da Seccional Rio de Janeiro da Ordem 
dos Advogados do Brasil (OAB-RJ), Ana Te-
reza Basilio.

Promovido pelo critério de antiguidade 
para o cargo de desembargador federal da Cor-
te, o desembargador ocupa desde janeiro a vaga 
aberta com a aposentadoria do desembargador 
federal José Antônio Lisboa Neiva, ocorrida 
no ano passado. Convocado desde julho de 
2023 para compor a 1ª Turma Especializada do 
TRF2, Rogério Tobias substituía o desembar-
gador federal Paulo Espírito Santo, aposentado 
em junho daquele ano.

Antes de ingressar na Justiça Federal, em 
1996, o mais novo integrante do TRF2 atuou 
por três anos como procurador da Fazenda Na-
cional. Em 1997 foi promovido a juiz titular, 
cargo que exerceu nas 2ª e 28ª Varas Federais 
do Rio de Janeiro e nas 1ª e 4ª Varas Federais 
de Niterói.

Graduado em Direito pela Pontifícia Uni-
versidade Católica de Goiás (PUC-GO), 
mestre em Direito Público pela Universidade 
do Estado do Rio de Janeiro (UERJ) e dou-
torando em Ciências Jurídico-Políticas pela 
Universidade de Lisboa, Rogério Tobias coor-
dena o Núcleo Rio de Janeiro da Associação 
dos Juízes para a Democracia (AJD). Muito 
engajado, o magistrado foi diretor da Asso-
ciação dos Juízes Federais do Brasil (Ajufe) de 
2006 a 2010.

Mesa Diretora

Além do presidente do TRF2, desembar-
gador federal Luiz Paulo da Silva Araújo Fi-
lho, anfitrião do evento, compuseram a mesa 
diretora os ministros do Superior Tribunal de 
Justiça (STJ) Benedito Gonçalves, Messod 
Azulay Neto e Paulo Sergio Domingues; a 
conselheira do Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ) Daniela Pereira Madeira; e a procura-
dora-regional da República na 2ª Região Mô-
nica Campos de Ré, representando Leonardo 
Cardoso de Freitas, procurador-chefe da Pro-
curadoria Regional da República na 2ª Região 
(PRR2).

Também prestigiaram o ato solene, o vice-
-presidente do TRF2, desembargador federal 
Marcus Abraham; o corregedor regional da 
Justiça Federal na 2ª Região, desembargador 
federal Firly Nascimento Filho; o diretor do 
Foro da Seção Judiciária do Rio de Janeiro 
(SJRJ), juiz federal Renato César Pessanha de 
Souza; a deputada estadual Tia Ju, represen-
tando a Presidência da Assembleia Legislativa 
do Rio de Janeiro (Alerj); a desembargadora 
federal aposentada Liliane Roriz, represen-
tando o presidente da Associação dos Juízes 
Federais do Brasil (Ajufe), juiz federal Caio 
Marinho; o procurador-geral do Município do 
Rio de Janeiro, Daniel Bucar; o ex-senador Ney 
Suassuna; a presidente da Associação dos Juí-
zes Federais do Rio de Janeiro e Espírito San-
to (Ajuferjes), juíza federal Marceli Siqueira; 
e o subprocurador-geral do Estado do Rio de 
Janeiro, Joaquim Pedro Rohr, representando a 
Procuradoria Geral do Estado do Rio de Janei-
ro (PGE-RJ).

ABI: Chapa 1 - Rui Xavier - ABI Luta Pela Democracia 
é eleita para o mandato 2025-2028

Com 92,20% dos votos, a 
Chapa 1 – Rui Xavier – ABI 
Luta Pela Democracia foi elei-
ta, na última sexta-feira, 25 de 
abril de 2025, para o manda-
to 2025–2028 da Associação 
Brasileira de Imprensa (ABI). 
A chapa é liderada por Octávio 
Costa como presidente e Regina 
Pimenta como vice-presidente. 
Dos 479 associados aptos a vo-
tar, 306 participaram da eleição, 
sendo 56 presencialmente e 250 
por meio eletrônico.

A eleição foi marcada pela re-
tirada da Chapa 2 – Sem Anistia 
para Golpistas, encabeçada por 
Ivan Cavalcanti Proença e Os-
valdo Maneschy, que ocorreu na 
véspera da votação. A Chapa 2 

Divulgação

Eleição aconteceu na última sexta-feira

fez campanha para que os associa-
dos não votassem, o que resultou 
em 24 votos nulos.

Octávio Costa lamentou a re-
tirada da Chapa 2, considerando-
-a um fato negativo na história da 
ABI. Ele destacou que a reeleição 

representa a continuidade do gru-
po político ABI Luta Pela Demo-
cracia, que atua na entidade desde 
2019, reforçando o compromisso 
com a defesa da democracia, da 
liberdade de imprensa e do estado 
democrático de direito.

A nova diretoria da ABI é 
composta por Presidente: Octávio 
Floro Barata Costa; Vice-presi-
dente: Regina Lucia Pimenta de 
Castro; Diretor Administrativo: 
Marcos Gomes da Silva; Diretora 
Econômico-Financeira: Terezi-
nha de Fátima dos Santos; Direto-
ra de Assistência Social: Marlene 
Teresinha Niches Custódio; Dire-
tora de Cultura e Lazer: Iara Cruz 
Froes da Silva; e Diretor de Jorna-
lismo: Moacyr de Oliveira Filho.

Além disso, foram eleitos 
membros para os conselhos Fis-
cal, Consultivo e Deliberativo, 
incluindo nomes como José Paulo 
Kupfer, Luis Nassif, Maria Tereza 
Cruvinel, Maria Inês Nassif e José 
Trajano Reis Quinhões.

MAGNAVITA
claudio.magnavita@gmail.com

@colunamagnavita

MAGNAVITA

Gostaríamos de convidar a todos para 

a Missa de 7º Dia em memória do 

nosso querido companheiro Wilson 

Figueiredo, a ser celebrada no dia 29 

de abril (terça-feira), às 18h, na Igreja 

do Sagrado Coração de Jesus – 

PUC-Rio, localizada na Rua Marquês 

de São Vicente, 225 – Gávea, Rio de 
Janeiro – RJ.

Wilson Figueiredo

Missa de 7º Dia
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Oposicionista será relator 
da PEC da Segurança
Na CCJ, relatório não avalia mérito, só constitucionalidade

Por Gabriela Gallo

O presidente da Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ) 
da Câmara dos Deputados, 
Paulo Azi (União Brasil-BA), 
escolheu, nesta segunda-feira 
(28), o deputado Mendonça 
Filho (União Brasil-PE) como 
relator da Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC) 18/2025 
que reformula as regras referen-
tes a segurança pública no país. 
O relatório de Mendonça Filho 
avaliará a constitucionalidade 
do texto apresentado pelo go-
verno, sem entrar no mérito da 
proposta e sem poder alterar o 
texto. Se aprovado na CCJ, o 
texto será analisado em uma co-
missão especial que será criada 
– esta sim avaliará o mérito da 
PEC – e, aprovado, seguirá para 
apreciação no plenário da Casa.

Em conversa com a impren-
sa após ser designado relator 
da medida, o parlamentar in-
formou que realizará uma sé-
rie de audiências públicas para 
discutir a medida. O ministro 
de Justiça e Segurança Públi-
ca, Ricardo Lewandowski, será 
convidado para a primeira au-
diência. “Vamos abrir uma série 
de audiências públicas para que 
possamos ouvir os governadores 
e outros agentes envolvidos. No 
âmbito da Comissão de [Cons-
tituição e] Justiça, a discussão se 
dá do ponto de vista de admissi-
bilidade e a constitucionalidade 
da PEC. A minha responsabili-
dade será fazer o relatório tendo 
em vista esses parâmetros”, disse 
Mendonça Filho.

Reações
Ex-vice-líder da oposição na 

Câmara dos Deputados até fe-
vereiro e crítico ao governo de 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT), 
a escolha do parlamentar para a 
relatoria do projeto não foi bem 
avaliada pela base governista 
no Congresso. Nos bastidores, 
o líder do governo na Câma-
ra, deputado José Guimarães 

(PT-CE), alegou que o União 
Brasil não comunicou à banca-
da governista a escolha de Men-
donça Filho. Apesar de compor 
o governo federal, com repre-
sentantes nos ministérios do 
Turismo e de Comunicações, 
o partido tem uma relação di-
vidida com o poder Executivo. 
Isso porque parte da sigla quer 
continuar aliada com o governo 
e outra parte defende se desvin-
cular para apoiar outros nomes 
para as eleições de 2026. O 
governador de Goiás, Ronaldo 
Caiado, já foi inclusive lançado 
como pré-candidato.

A proposta é uma das prio-
ridades do governo federal, que 
visa aumentar a popularidade da 
gestão Lula 3. Segundo levanta-
mentos recentes, a preocupação 
com a criminalidade no país 
vem aumentando cada vez mais 
nos últimos meses. Em março, 
um levantamento da Pesquisa 
Atlas/Bloomberg apontou que 
59% avaliam o nível de crimi-
nalidade no país como muito 
alto e 73,2% dos entrevistados 
avaliaram que a criminalidade 
estava piorando no Brasil.

A PEC
Um dos principais pontos 

da PEC da Segurança Públi-
ca é tornar constitucional o 
Sistema Único de Segurança 
Pública (Susp), lei ordiná-
ria sancionada em 2018. Ao 
anexar a Susp à Constituição 
da República, a proposta visa 
desburocratizar e aumentar 
a eficiência do trabalho das 
forças de segurança e demais 
autoridades de combate de 
organizações criminosas, 
aproximando os entes fe-
derativos com o governo 
federal. Com isso, a PEC 
concede à União o poder de 
estabelecer políticas e planos 
nacionais sobre a segurança 
pública e defesa social.

Além disso, a medida am-
plia a atuação da Polícia Fede-
ral (PF) e da Polícia Rodoviá-
ria Federal (PRF). Se aprovada 
da forma como se encontra, a 
PEC 18/2025, a PF passará 
a investigar milícias e crimes 
ambientais – atualmente a 
corporação somente investiga 
crimes nessas áreas após deci-
são judicial ou quando o caso 

está na esfera federal. Já os 
agentes rodoviários federais 
passarão a atuar em rodovias, 
hidrovias e ferrovias federais. 
A PRF seria rebatizada para 
Polícia Viária Federal.

A proposta ainda prevê a 
constitucionalização dos fun-
dos nacionais de Segurança 
Pública e Política Penitenciá-
ria. Com isso, as guardas mu-
nicipais terão suas atribuições 
redefinidas, e poderão atuar na 
segurança urbana, em ações de 
policiamento ostensivo e co-
munitário, além de fazer pri-
sões em flagrante.

Além disso, será criado um 
Conselho Nacional de Segu-
rança Pública e Defesa Social, 
responsável por estabelecer 
o plano nacional de seguran-
ça pública. O conselho será 
composto por representantes 
da União, Estados, Distrito 
Federal, municípios e socieda-
de civil. Finalmente, também 
serão criadas ouvidorias das 
forças de segurança do país, 
que investigarão eventuais ir-
regularidades, acusações e a 
conduta de seus membros.

Bruno Spada/Câmara dos Deputados

Governo não gostou da escolha de Mendonça Filho como relator da PEC

StF vota pela manutenção da 
prisão de Fernando collor
Por Karoline cavalcante

O Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) decidiu manter a 
prisão do ex-presidente da Re-
pública Fernando Collor de 
Mello, condenado a oito anos e 
dez meses de reclusão em regi-
me fechado por envolvimento 
em um esquema de corrupção 
investigado pela Operação 
Lava Jato. O julgamento ocor-
reu em sessão virtual retomada 
nesta segunda-feira (28).

O único voto pela soltura foi 
do ministro André Mendonça, 
que acolheu argumentos da de-
fesa de Collor apresentados por 
meio de embargos infringentes. 
Os advogados alegaram que 
deveriam prevalecer os votos 
vencidos de Mendonça, Nunes 
Marques, Dias Toffoli e Gilmar 
Mendes, que, em 2024, pro-
puseram pena mais branda — 
quatro anos de reclusão.

Para Mendonça, a diver-
gência quanto à dosimetria da 
pena justificaria a suspensão 
da condenação até o julga-
mento definitivo dos recur-
sos. “Entendo que, havendo 
ao menos quatro divergências, 
são cabíveis os embargos di-
vergentes também em relação 
à pena, pelo que o recurso em 
exame não se afigura mera-
mente protelatório, mas inte-
grante legítimo de seu direito 

à ampla defesa, e deve ser co-
nhecido”, argumentou.

Maioria
Apesar do voto, o Supremo 

já havia formado maioria pela 
manutenção da prisão. Até o 
fechamento desta edição, o pla-
car estava em seis votos a um. 
O relator, ministro Alexandre 
de Moraes, foi seguido por Flá-
vio Dino, Edson Fachin, Luís 
Roberto Barroso, Cármen Lú-
cia e Dias Toffoli. O ministro 
Cristiano Zanin declarou-se 
impedido de participar do jul-

gamento, por ter atuado como 
advogado em processos ligados 
à Operação Lava Jato.

Segundo Moraes, ficou 
comprovado que Collor rece-
beu R$ 20 milhões para facili-
tar contratos irregulares entre 
a BR Distribuidora e a UTC 
Engenharia, em troca de apoio 
político para nomeações de di-
retores na estatal. A condena-
ção inclui ainda os empresários 
Luis Pereira Duarte de Amo-
rim e Pedro Paulo Bergamaschi 
de Leoni Ramos.

“A manifesta inadmissibili-

dade dos embargos, conforme a 
jurisprudência da Corte, revela 
o caráter meramente protelató-
rio dos infringentes, autorizan-
do a certificação do trânsito em 
julgado e o imediato cumpri-
mento da decisão condenató-
ria”, afirmou o relator.

Na última quinta-feira (24), 
o ministro Alexandre de Mo-
raes determinou o início ime-
diato do cumprimento da pena. 
Fernando Collor foi preso na 
madrugada de sexta-feira (25), 
em Maceió (AL), por agentes 
da Polícia Federal, no momen-
to em que tentava embarcar 
para Brasília. Segundo a defesa, 
ele viajava com a intenção de 
se apresentar voluntariamente 
às autoridades. Atualmente, 
Collor está detido no Presídio 
Baldomero Cavalcanti de Oli-
veira, na capital alagoana, onde 
cumpre pena em ala especial 
por ter ocupado a Presidência 
da República.

A defesa do ex-presidente 
entrou com pedido de prisão 
domiciliar, alegando idade 
avançada (75 anos) e comorbi-
dades graves, como doença de 
Parkinson, apneia do sono gra-
ve e transtorno afetivo bipolar. 
Moraes concedeu prazo de 48 
horas, a partir desta segunda-
-feira, para apresentação de lau-
dos médicos que comprovem 
essas condições.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Collor está preso em Maceió desde sexta-feira

CORREIO POLÍTICO

Lupi está pressionado. 
E Costa incomodado

De novo, a incômoda 
sombra da corrupção

DNA Descontos

Hempcare

Desarticulação

Automóveis

Desvios

A situação do INSS pres-

siona o ministro da Pre-

vidência, Carlos Lupi. E o 

PDT já afirma que o go-

verno o estaria jogando 
aos leões. Mas ficou bem 
ruim para Lupi a história 

divulgada de que ele es-

tava alertado para as frau-

des desde junho de 2023. 

Ainda que os problemas 
já existissem nos gover-
nos anteriores, é preciso 

explicar por que os aler-
tas teriam sido ignorados. 
E quanto a Rui Costa, o 
caso dos respiradores na 

covid-19 vai e volta desde 

a pandemia. Uma história 

que, vale lembrar, foi na 
época muito detalhada 

aqui por este Correio da 
Manhã. Os partidos hoje 

no governo conseguiram 
evitar que tal investigação 
avançasse durante a CPI. 

Na segunda-feira (28), 
falamos por aqui sobre 
a sensação no governo 
e no PT de que o presi-
dente Luiz Inácio Lula da 

Silva voltou para o jogo 
e começou a conseguir 
mais bem azeitar suas re-

lações políticas. Mas nem 

tudo são flores na vida de 
Lula e de seu governo. Já 
não eram mesmo por vá-

rios fatores. Mas a sema-

na vem trazendo de volta 

a sombra que mais inco-

moda e que mais gruda 
no governo como piche: 
a sombra da corrupção. 

Ela retorna com a ainda 

muito mal explicada his-

tória dos descontos in-

devidos do Instituto Na-

cional do Seguro Social 
(INSS). E com outra que 
teima em não se dissipar: 
a compra de respiradores 

pelo Consórcio Nordeste 

na covid-19, na gestão do 
hoje ministro da Casa Ci-

vil, Rui Costa. 

O senador Rogério Mari-
nho (PL-RN) faz circular 
nas redes sociais uma 

entrevista que deu sobre 
as fraudes. Marinho foi 

secretário de Previdência 

no governo Jair Bolsonaro 
(não havia o ministério). 
Ele afirma sobre as frau-

des descobertas e o PT: 
“Está no DNA do partido”.

Na entrevista, Marinho diz 

que editou uma medida 
provisória que determi-
nava que os descontos de 
crédito consignado nas 
folhas de sindicatos preci-

sariam ser renovados ano 

a ano. Segundo ele, o PT e 
os partidos de esquerda 
teriam feito 19 emendas à 

MP para atenuar a regra.

Segundo a reportagem, 
a Hempcare, a empresa 

contratada para adquirir 
os respiradores, teria es-

vaziado de suas contas o 

dinheiro recebido trans-

ferindo os valores para 

diversas pessoas que 
nada tinham a ver com os 

equipamentos a serem 
adquiridos.

Somente a desarticula-

ção política pode explicar 

como o governo anterior 
conseguiu ser minoria 
numa CPI  dentro da sua 

própria gestão. A oposi-
ção na época, hoje gover-
no, dominou a comissão, 

até porque havia mesmo 
muito a explicar na con-

dução sobre a pandemia. 

Esse dinheiro, diz a repor-

tagem, acabou compran-

do carros de luxo e cami-

nhões. A Hempcare não 

era especializada na com-

pra de respiradores, mas 

de medicamentos à base 

de Cannabis. Na semana 

passada, o TCU inocen-

tou o Consórcio Nordeste. 

Mas a história não cessa. 

Reportagem de Aguirre 
Talento no portal UOL na 

segunda-feira fala de in-

vestigação na Polícia Fe-

deral que mostra indícios 
de que os R$ 48,7 milhões 
pagos pelo Consórcio Nor-
deste para adquirir os res-

piradores não entregues 
teriam sido desviados em 

sucessivas transferências.

Tatiana Fortes/Gov. do Ceará

Bruno Peres/Agência Brasil

Caso dos respiradores insiste sempre em voltar

A história do INSS fustiga Carlos Lupi

POR RUDOLFO LAGO
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Consórcio Nordeste gera 
novo desafio para governo

Por Karoline cavalcante

Em busca de aumentar a 
sua popularidade, o governo 
federal tem esbarrado em uma 
série de situações delicadas no 
caminho. Com os desdobra-
mentos do caso de supostos 
desvios financeiros envolven-
do pagamentos do Consórcio 
Nordeste, o atual ministro da 
Casa Civil, Rui Costa — que 
à época presidia a autarquia — 
poderá ser um dos atingidos 
pelas apurações.

A Polícia Federal identifi-
cou indícios de que os R$ 48,7 
milhões pagos, em 2020, pelo 
Consórcio Nordeste à empresa 
Hempcare Pharma Representa-
ções Ltda. — para a compra de 
300 ventiladores pulmonares 
destinados ao combate à pan-
demia de covid-19, que nunca 
foram entregues — foram des-
viados por meio de uma rede de 
transferências bancárias para 
contas de pessoas e empresas 
sem relação com o contrato. As 
informações foram reveladas 
pelo portal UOL nesta segun-
da-feira (28).

De acordo com a investi-
gação, a Hempcare — que foi 
fundada para distribuir medi-
camentos à base de canabidiol 
e nunca teve experiência na 
venda de equipamentos médi-
cos — recebeu o valor de forma 
antecipada e, em menos de um 
mês (8 de abril a 20 de maio de 
2020), esvaziou suas contas.

Os recursos públicos ban-
caram a compra de veículos de 
luxo, como um SUV Volkswa-
gen Touareg (R$ 75 mil, em va-
lores da época), um caminhão 
Mercedes-Benz Accelo 815 
(R$ 176 mil) e um Mitsubishi 
ASX (R$ 76 mil). Além do pa-
gamento de R$ 150 mil em fa-
turas de cartão de crédito e até 

mensalidade escolar dos filhos 
de um dos investigados.

Delação
O detalhamento aponta que 

cerca de R$ 5 milhões passaram 
por empresas ligadas a setores 
imobiliários e financeiros, sem 
qualquer vínculo com a entre-
ga dos respiradores. Um dos 
nomes citados no caso é o de 
Cleber Isaac, que se apresentou 
como amigo pessoal do então 
governador da Bahia, Rui Cos-
ta. Segundo delação premiada 
de Cristiana Taddeo, dona da 
Hempcare, Isaac e outro lobis-
ta, Fernando Galante, recebe-
ram juntos R$ 11 milhões em 
comissões.

Taddeo afirmou que o pa-
gamento a esses intermediários 
foi decisivo para a agilidade na 
assinatura do contrato com 
o Consórcio. Em seu acordo 
de colaboração, a empresária 
devolveu R$ 10 milhões ao 
erário, o restante ainda não foi 
localizado.

O caso segue em apuração. 

Inicialmente sob responsabi-
lidade da Justiça Federal da 
Bahia, o inquérito foi remetido 
ao Superior Tribunal de Justiça 
(STJ) após mudança no enten-
dimento sobre foro privilegia-
do. O ministro Og Fernandes 
será o relator da investigação.

Durante a pandemia de 
covid-19, as irregularidades na 
compra dos respiradores pelo 
Consórcio Nordeste foram 
tema de diversas reportagens 
do Correio da Manhã.

TCU
Na última quarta-feira 

(23), o plenário do Tribunal de 
Contas da União (TCU) deci-
diu não responsabilizar o ex-
-secretário-executivo do Con-
sórcio Nordeste, Carlos Gabas, 
que autorizou o pagamento 
integral à empresa contratada 
para a compra dos respirado-
res, mesmo sem a apresentação 
de uma justificativa incontes-
tável. Por cinco votos a três, os 
ministros absolveram Gabas 
e o então gerente-administra-

tivo do Consórcio, Valderir 
Claudino de Souza.

A decisão contraria o pare-
cer da área técnica e o do relator 
do caso, ministro Jorge Olivei-
ra. A maioria dos integrantes 
da Corte acompanhou o voto 
do ministro Bruno Dantas, 
que defendeu a instauração de 
um processo administrativo so-
mente à empresa Hempcare.

Ao Correio da Manhã, es-
pecialistas avaliaram o impacto 
do cenário. Embora Rui Costa 
não tenha sido citado pelas apu-
rações já realizadas pelo TCU, 
o caso poderá colocar o gover-
no federal em mais uma situa-
ção delicada se comprovado o 
seu envolvimento. Na avaliação 
do advogado e cientista políti-
co Melillo Dinis, não é possível 
qualquer condenação prévia, 
pois cabe à Corte de Contas 
apurar tudo com o devido pro-
cesso legal, o contraditório e a 
ampla defesa. Porém, a “estação 
está puxada” e poderá servir de 
munição para políticos do cam-
po oposicionista.

Ministro da Casa Civil presidia o grupo na época dos desvios
Marcelo Camargo/Agência Brasil

Rui Costa presidia Consórcio Nordeste na época das irregularidades

Por Gabriela Gallo

Em meio às polêmicas re-
ferentes ao esquema de desvio 
de recursos para aposentados 
e pensionistas do Instituto 
Nacional do Seguro Social 
(INSS), nesta segunda-feira 
(28) o Conselho Nacional da 
Previdência Social (CNPS) se 
reuniu para discutir a situação. 
Na reunião do conselho, o mi-
nistro da Previdência Social, 
Carlos Lupi (PDT), reconhe-
ceu que o INSS demorou para 
apurar sobre os descontos de 
beneficiários. “Instruí para que 
o INSS, que é a instituição res-
ponsável pela ação dessa políti-
ca pública, começasse a apurar 
essas denúncias apresentadas. 
Levou-se tempo demais”, disse 
Lupi. Nesta terça-feira (29), 
ele participará de duas comis-
sões no Congresso Nacional 
para prestar esclarecimentos 
sobre o caso.

O ministro já havia sido 
alertado sobre o aumento de 
descontos não autorizados em 
aposentadorias em junho de 
2023, segundo atas de reuniões 
do CNPS. A primeira medida 
concreta do INSS para tentar 
parar os golpes somente foi 
realizada em março de 2024, 
quando o órgão publicou no-
vas regras para que as associa-
ções fizessem os descontos nas 
aposentadorias.

Segundo o ministro, na 
época, apesar de considerar a 
suspeita relevante, ele consi-
derou que era necessário um 

levantamento detalhado antes 
de qualquer providência. Ele 
ainda completou que a conse-
lheira que trouxe as denúncias 
pela primeira vez não apresen-
tou provas materiais na época. 
“O INSS não é um botequim 
de esquina. Não podemos ter 
resultados de apuração de for-
ma imediata”, afirmou.

Carlos Lupi ainda pediu 
para que o relatório final da 
Polícia Federal sobre o caso seja 
finalizado para que eles possam 
“separar o joio do trigo” e que 
os responsáveis por atuar no es-
quema de fraude serão punidos. 
“Não estou aqui para proteger 
ninguém que cometeu irregu-

laridades. Agora, eu não posso, 
nem o Conselho, nem nenhum 
de vocês, ser responsabilizado 
por erros de terceiros”, declarou 
o ministro durante a reunião.

O CNPS é o órgão do Mi-
nistério da Previdência Social 
responsável por estabelecer 
diretrizes gerais, participar, 
acompanhar e avaliar sistema-
ticamente a gestão previdenciá-
ria, além de apreciar as decisões 
de políticas aplicáveis à Previ-
dência Social.

Entenda
Na última quarta-feira (23), 

a Polícia Federal (PF) deflagrou 
uma operação que investiga um 

esquema de fraudes nos repas-
ses do Instituto Nacional do 
Seguro Social. O então presi-
dente do INSS, Alessandro Ste-
fanutto, indicado por Carlos 
Lupi, foi demitido do cargo no 
mesmo dia. Segundo a apura-
ção, eram descontados valores 
mensais de aposentados e pen-
sionistas do INSS, sob a justi-
ficativa de que os beneficiários 
teriam se tornado membros de 
associações de aposentados – 
o que não era o caso, já que as 
vítimas não foram vinculadas a 
nenhuma associação.

Ao todo, onze associações 
são investigadas por partici-
parem do esquema. Se con-
firmadas as investigações, os 
investigados podem responder 
pelos crimes de corrupção ativa 
e passiva, organização crimino-
sa, lavagem de dinheiro, falsifi-
cação de documento e violação 
de sigilo funcional.

O caso aconteceu entre 
2019, durante a gestão de Jair 
Bolsonaro (PL), e 2024, se-
gundo ano do governo de Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) e se-
gundo ano da gestão de Carlos 
Lupi no comando do Minis-
tério da Previdência Social. 
Ao longo desses seis anos, os 
desvios dos recursos de aposen-
tados e pensionistas totalizam 
R$ 6,3 bilhões.

Após o escândalo do INSS, 
aliados do governo federal pres-
sionam Lula a demitir Carlos 
Lupi do Ministério da Previ-
dência para tentar conter a crise 
no governo.

lupi reconhece que iNSS 
demorou para apurar desvios

Rafa Neddermeyer/Agência Brasil

Desvios no INSS pressionam Lupi no governo

CORREIO BASTIDORES

Pesquisa aponta empates 
no segundo turno

Tarcísio falou o que o mercado 
financeiro quer ouvir

Liberal Haddad Rejeição

Acordo 

Batom do STF

Precedente

Ingerência

De acordo com o levan-
tamento, o presidente e 
o governador chegariam 
empatados num even-
tual segundo turno, com 
46,7% para cada um. 

O resultado indica uma 
concentração de votos 
conservadores em Tarcísio 
que, num primeiro turno, 
teria 34,3%: cresceria 12,4 
pontos entre as duas ro-
dadas. No mesmo cenário, 

Lula teria 42,8%; ou seja, 
seus votos aumentariam 
apenas 3,9 pontos. 

A polarização também 
se mantém quando Mi-
chele Bolsonaro, mulher 
do ex-presidente, é apre-
sentada como candidata. 
Ela teria 31,3% no primeiro 
turno; Lula, 43,3%. Na ro-
dada final, empate: 46,4% 
para o presidente e 46,1% 
para ela.

Governador de São Pau-
lo, Tarcísio de Freitas (Re-
publicanos) foi ontem a 
evento do Banco Safra e 
falou tudo o que a plateia 
do mercado financeiro 
queria ouvir. 

Sugeriu diminuição 
do tamanho do Estado 
e corte de subsídios — e 
ainda elogiou o presi-
dente argentino, Javier 
Milei. Segundo Tarcísio, 
ele está mostrando que 
há um caminho liberal a 

ser seguido.
Apesar da fala focada 

em questões nacionais, 
o governador insiste que 
não tentará a Presidên-
cia em 2026 e que será 
candidato à reeleição. 

Entre os partidos de 
direita e de centro direi-
ta, há quase um consen-
so de que Tarcísio não 
resistirá às pressões para 
tentar o Planalto — a me-
nos que Lula esteja mui-
to forte no ano que vem. 

No encontro, o ministro 
da Fazenda, Fernando 
Haddad (PT), também 
procurou agradar o públi-
co. Elogiou o ministro dos 
Transportes, Renan Filho 
(MDB), frisou que, neste 
ano, ele fará 35 conces-
sões de estradas. Afirmou 
que o governo anterior só 
entregou cinco.

Um dos assuntos das con-
versas foi a nova pesquisa 
Atlas, que registra dimi-
nuição da rejeição de Lula 
— a diferença entre repro-
vação e aprovação do pre-
sidente caiu de 8,7 para 4 
pontos. Apontou também 
que ele e Tarcísio fariam 
uma disputa animada 
pelo Palácio do Planalto.

Sóstenes nega que te-
nha violado o acordo do 
STF com o Congresso ao 
ameaçar destinar apenas 
para parlamentares do PL 
emendas discutidas em 
comissões presididas pelo 
partido. Isso, para forçar a 
anistia. Diz que a transpa-
rência exigida pelo Judici-
ário será mantida.

Pastor, o líder do PL na 
Câmara, Sóstenes Caval-
cante, perdeu as estribei-
ras diante de mais notí-
cias sobre um eventual 
acordo entre Supremo 
Tribunal Federal, Senado 
e Câmara dos Deputados 
em torno de um novo pro-
jeto de anistia. “É batom 
na cueca do STF”, afirmou.

Obrigado pelo ministro 
Flávio Dino a se manifes-
tar sobre suas declara-
ções ao jornal O Globo, o 
líder do PL afirma manter 
o que disse. Frisa que, no 
máximo, descumprirá 
acordo com o presidente 
da Câmara, Hugo Motta — 
que, insiste, não respeitou 
trato sobre votar a anistia.

Apesar de já ter reitera-
do que topa mudanças 
no projeto de anistia que 
está na Câmara, Sóstenes 
não aceita que o STF trate 
do processo legislativo — 
uma função do Congres-
so Nacional. Como muitos 
da oposição, tem recla-
mado do que classifica de 
ingerência do Judiciário.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Lula teria disputa equilibrada com bolsonaristas

Governador fez elogios ao presidente argentino

POR FERNANDO MOLICA
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Investimentos em TI devem 
passar por desoneração

Déficit de transações 
correntes atinge US$ 2,2 bi

CORREIO ECONÔMICO

Serviços IDP

Queda 

ByteDance 

Acomodação

Isenção

A desoneração de tribu-

tos federais para investi-

mentos em tecnologia da 

informação, por data cen-

ters. Esse é o objetivo da 

medida, a ser anunciada, 

nos próximos dias, pelo 

ministro da Fazenda, Fer-

nando Haddad, durante 

sua visita ao Vale do Silí-

cio, no estado estaduni-

dense da Califórnia.  

No encontro, Haddad 

apresentará o Brasil como 

polo de infraestrutura 

sustentável, para ‘destra-

var’ investimentos de R$ 

2 trilhões na próxima dé-

cada, em setores, como 

construção, telecomuni-

cações e serviços ligados 

à inteligência artificial. In-

vestimentos não ligados à 

TI, como a construção de 
prédios, não serão isentos 

pela medida.

As transações correntes 

do balanço de pagamen-

tos foram deficitárias em 
US$ 2,2 bilhões em mar-

ço de 2025, ante déficit 
de US$ 4,1 bilhões em 

março de 2024. 

Na comparação in-

teranual, o superávit co-

mercial aumentou US$ 

1,3 bilhão, o déficit em 
serviços aumentou US$ 

460 milhões e o déficit 
em renda primária re-

cuou US$ 895 milhões. 

O déficit em transações 
correntes nos doze meses 

encerrados em março de 

2025 somou US$ 68,5 bi-

lhões (3,21% do PIB), ante 
US$ 70,3 bilhões (3,28% 

do PIB) no mês anterior e 
US$ 26,3 bilhões (1,17% do 

PIB) em março de 2024. 
O superávit da ba-

lança comercial de bens 

atingiu US$ 7,6 bilhões 

em março de 2025, ante 

superávit de US$ 6,4 bi-

lhões em março de 2024.

O déficit na conta de ser-
viços totalizou US$ 4,4 bi-

lhões em março de 2025, 

aumento de US$ 460 mi-

lhões em relação a março 

de 2024. As despesas lí-

quidas de serviços de pro-

priedade intelectual subi-

ram 70,5% (US$ 1,1 bilhão) 
e de transportes, +20,3% 

(US$ 1,1 bilhão).

Os investimentos diretos 

no país (IDP) registraram 
ingressos líquidos de US$ 

6 bi em março, com in-

gressos líquidos de US$ 

3,8 bi em participação no 

capital e de US$ 2,1 bi em 

operações intercompa-

nhia. O IDP acumulado 
em 12 meses somou US$ 

68,2 bi (3,19% do PIB).

O Índice de Confiança da 
Indústria (ICI) recuou 0,4 
ponto em abril (98 pon-

tos) informou nesta se-

gunda-feira, 28, a FGV. 

Na média móvel tri-

mestral, o índice cedeu 

0,2 ponto, atingindo 98,2 

pontos, o que confirma a 
percepção de cautela dos 

empresários.

Fontes afirmaram que o 
investimento planejado 

em um data center no 

Nordeste do Brasil pela 

ByteDance, controlado-

ra chinesa do TikTok, será 

um dos beneficiados pela 
medida, que será editada 

via MP, exigindo aprova-

ção do Congresso para se 

tornar permanente. 

“A queda em abril decor-

re do aumento  dos esto-

ques, que seguem em ní-

veis normais. Para o futuro, 

nota-se acomodação das 

expectativas após um perí-

odo de pessimismo quan-

to ao futuro dos negócios 

nos próximos seis meses”, 

escreveu o economista do 

Ibre/FGV Stéfano Pacini. 

A política prevê a isenção 

de tributos federais – PIS, 
Cofins, IPI e Imposto de 
Importação – sobre in-

vestimentos em bens de 

capital ligados à TI para 
data centers, mediante a 

depreciação de hardware, 

com peso substancial na 

atividade, devido à atual 

estrutura tributária. 

ead.unipar

 abrazpe.org.br

Executivo espera atrair R$ 2 tri na próxima década

Déficit em 12 meses somou US$ 68,5 bi (3,21% do PIB)

Focus reduz IPCA a ‘conta-
gotas’, à espera da nova Selic 
Previsão da inflação cai de 5,57% para 5,55%, mas à do PIB ‘para’ 

Por marcello Sigwalt

A queda compassada da 
projeção de inflação, tal qual 
uma ‘dança de cadeiras’ – pre-
viamente acertada entre o 
mercado financeiro e o Banco 
Central (BC), via boletim Fo-
cus dessa segunda-feira (28) 
– ficou patente pela redução 
‘pífia’ de 5,57% para 5,55%, 
da estimativa do IPCA (Índice 
Nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo) para este ano. 
Há um mês, esta era de 5,65%. 
Para 2026, ano de eleição pre-
sidencial, porém, a ‘aposta’ da 
banca é de que a inflação suba 
dos 4,50% precedentes para 
4,51%. Em ambos os casos, 
a carestia anual supera o teto 
da meta de inflação, de 4,5%, 
fixado pelo CMN (Conselho 
Monetário Nacional). 

Enquanto que para 2027, 
a taxa se manteve em 4%, para 
2028, ela caiu de 3,80% para 
3,78%. A segunda queda segui-
da do indicador oficial de infla-
ção, portanto, reflete, não só o 
acentuado aperto monetário 
imposto pelo BC, mas também 
uma nova alta iminente (que 

seria de menor magnitude), na 
próxima reunião do Copom 
(Comitê de Política Monetá-
ria), no início de maio próximo. 
A pisada monetarista no freio 
da economia pode ser atestada 
pela ‘paralisia’ do PIB previsto 
para este ano, imexível nos mes-
mos 2% anteriores. Igualmente 
‘estático’ ficou o prognóstico 
para o ano que vem, em 1,7%. 

O mercado manteve mono-
liticamente em 15% ao ano a 
previsão para a Selic (taxa bási-
ca de juros) para este ano, mes-
mo que exista a possibilidade 
de este patamar ser superado, 
uma vez que os juros básicos já 
estão em 14,25% ao ano e mui-
to próximos dessa expectativa 
anual. Para 2026, a projeção 
continuou em 12,50% ao ano, 

e em 10,50% ao ano, para 2027.
Também estável em US$ 

75 bilhões ficou a expectati-
va dos bancos com relação ao 
superávit comercial deste ano, 
de US$ 79,3 bilhões para US$ 
79,4 bilhões. 

Já no que se refere ao inves-
timento estrangeiro, este conti-
nuou em US$ 70 bilhões para 
este ano e para o próximo.

Gabriel Sales - Prefeitura de Rio das Ostras

Aperto monetario na veia: enquanto inflação cai a conta gotas, PIB empaca

O Ibovespa alcançou má-
xima desde setembro de 2024, 
aos 135,7 mil pontos, mas di-
minuiu expressivamente os ga-
nhos no período da tarde desta 
segunda-feira (28). Não houve 
fator para azedar o sentimento 
do mercado, mas também não 
houve novidades para estimu-
lar um avanço mais forte, de 
modo que a sexta alta conse-
cutiva da Bolsa ocorreu em um 
dia em que o giro financeiro 
foi menor do que a média diá-
ria de R$ 23 bilhões.

O operador de renda variá-
vel da Manchester Investimen-
tos, Henrique Lenzi, avalia que 
o investidor agora espera mais 
sinais macroeconômicos para 
entender se o índice tem po-
tencial de subir mais do que o 
movimento atual, ou não.

Na quarta-feira, por exem-
plo, os Estados Unidos divul-
garão o relatório de empregos 
ADP, a primeira leitura do 
Produto Interno Bruto do pri-

meiro trimestre, e o índice de 
preços de gastos com consumo 
(PCE, na sigla em inglês).

Por fim o Ibovespa encer-
rou aos 135.015,89 pontos, 
com alta de 0,21% e giro finan-
ceiro de R$ 20,4 bilhões. Na 
máxima intradia pela manhã, 
chegou aos 135.709,27 pontos 

(+0,72%), maior nível desde 16 
de setembro.

Principal ponto de aten-
ção dos mercados globais, um 
eventual acordo entre Estados 
Unidos e China segue sem des-
dobramentos concretos. 

Nesta segunda-feira, o se-
cretário do Tesouro dos EUA, 

Scott Bessent, afirmou que 
cabe à China diminuir tensões 
comerciais com os EUA, frente 
ao atual nível “insustentável” 
das tarifas entre ambos.

Já Pequim parece não estar 
com pressa em implementar 
políticas que podem ajudar 
a estabilizar a economia em 
crise, apesar de as tarifas dos 
EUA começarem a pesar sobre 
o país, mostra reportagem da 
Dow Jones.

O presidente do Banco 
Central, Gabriel Galípolo, dis-
se acreditar que existe um sen-
timento e um desejo de sentar 
da China e dos Estados Unidos 
para negociar tarifas, mas pon-
derou que a desescalada das 
tensões comerciais não tende a 
ser “um passeio no parque”. 

A análise, então, é de que 
a desescalada das medidas co-
merciais não será feita de ma-
neira suave. Para ele, aliás, ain-
da haverá algum tipo de avanço 
nos bloqueios. 

na sexta alta, ibovespa avança 0,21%
Bora Investir B3

Aos 135,7 mil pontos, bolsa tem giro financeiro de R$ 20,4 bi

Futuros ficam próximos da estabilidade

Dólar exibe a sétima queda seguida

Os juros futuros encerra-
ram a segunda-feira perto da 
estabilidade. O movimento de 
realização de lucros visto desde 
sexta-feira perdurou durante 
boa parte da sessão, mas perdeu 
força e se esvaiu no meio da tar-
de, levando as taxas a zerarem 
o avanço, enquanto o dólar se 
firmou abaixo dos R$ 5,65.

A taxa do contrato de De-
pósito Interfinanceiro (DI) 
para janeiro de 2026 fechou 
em 14,675%, de 14,639% na 

sexta-feira. A do DI para ja-
neiro de 2027 terminou está-
vel em 13,90% e a do DI para 
janeiro de 2029 passou de 
13,63% para 13,64%.

A correção das quedas re-
centes iniciada na sessão an-
terior ditou a dinâmica dos 
DIs durante boa parte do dia, 
mas não se sustentou até o fim. 
Após o período de formação 
dos preços de ajuste (16h10 
às 16h20), as taxas passaram 
a oscilar com viés de baixa, es-

timuladas pela aceleração da 
queda do dólar, que conseguiu 
fechar abaixo dos R$ 5,65, a 
R$ 5,6480. A combinação en-
tre a valorização do câmbio e a 
baixa superior a 1% do petró-
leo alimenta a ideia de recuo 
nos preços da gasolina.

“A percepção é de que o 
DI hoje passou por mais uma 
realização de lucros do que 
uma alta provocada por algo 
mais estrutural”, afirma Filipe 
Arend, head de renda fixa da 

Faz Capital, lembrando que 
a ponta curta se mexe menos 
com as apostas já precificadas 
para uma nova alta da Selic no 
Copom de maio. “A fala do 
Galípolo confirmou que a co-
municação do Banco Central 
na última decisão em março foi 
acertada, porque reforçou que 
o ambiente era de muita incer-
teza, que a gente teria um novo 
ajuste na taxa de juros de menor 
magnitude, justamente em fun-
ção disso”, afirmou.

O dólar se firmou em baixa 
ao longo da tarde, furou o piso 
de R$ 5,65 e emendou nesta 
segunda-feira, 28, o sétimo pre-
gão consecutivo de queda. O 
real se apreciou apesar do dia 
negativo para seus principais 
pares latino-americanos, os 
pesos mexicano e chileno, e o 
ambiente externo marcado por 
pouco apetite ao risco, diante 
da ausência de sinais concretos 
de negociações comerciais en-
tre EUA e China.

Operadores afirmam que 
a moeda brasileira pode ter se 
beneficiado de fluxo pontual de 
recursos externos para a bolsa 
e a renda fixa domésticas. Um 
ponto que chamou a atenção 
foi a fala do presidente do Ban-
co Central, Gabriel Galípolo, 
reiterando nesta segunda-feira 
o desconforto com as expecta-
tivas de inflação.

A perspectiva de pelo me-
nos mais uma elevação da taxa 
Selic e de manutenção da po-

lítica monetária em campo 
restritivo por período prolon-
gado não apenas aumenta a 
atratividade das operações de 
carry trade como desestimula a 
manutenção de posições com-
pradas na moeda americana 
contra o real.

Com mínima a R$ 5,6470, 
o dólar à vista encerrou o 
pregão em baixa de 0,70%, a 
R$ 5,6480 – menor valor de 
fechamento desde 3 de abril 
(R$ 5,6281), dia seguinte ao 

tarifaço anunciado por Do-
nald Trump. 

A divisa acumula desvalo-
rização de 4,11% nos últimos 
sete pregões, o que leva as per-
das no ano a 8,1%.

O índice DXY recuou e vol-
tou a furar o piso dos 99,900 
pontos. A moeda americana 
caiu na comparação com a 
maioria das divisas emergen-
tes e de países exportadores de 
commodities. Em abril, o Dol-
lar Index desce mais de 5%.

POR MARCELLO SIGWALT
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Técnico

Cobiçado

Crise se acerca do Real Madrid

Copa do Brasil

Inesquecível

CAMPEÕES

Com a goleada 

por 5 a 1 sobre 

o Tottenham, o 

Liverpool con-

quistou sua 20ª 

Premier League, 

se igualando ao 

Manchester Uni-

ted como o maior 

campeão inglês. 

Mais do que isso, 

o debate sobre qual 

o maior time da Inglaterra parece ter chegado ao fim. O Li-
verpool já era o maior campeão da Champions League do 

país, com seis taças, e agora que é também o maior cam-

peão nacional, os argumentos dos rivais começam a cair.

Após a derrota por 1 a 0 

para o Cruzeiro, o Vasco 

demitiu o técnico Fábio 

Carille. Felipe Maestro 

assume como interino, 

enquanto a diretoria não 

contrata novo treinador. O 
favorito é Fernando Diniz.

Com o relacionamento 

perto de um fim no Cru-

zeiro, o atacante Dudu 

está na mira do Botafogo. 

A ideia da diretoria é ter 

o camisa 7 como reforço 

para o Super Mundial da 

FIFA, em junho.

A derrota para o Barcelo-

na na final da Copa do Rei 
segue dando dor de cabe-

ça para o Real Madrid, que 
tenta ao máximo não em-

barcar em uma crise. Po-

rém, segundo o Jornal As, 

da Espanha, a crise já exis-

te e atende pelo atacante 

Rodrygo. Eles criticaram a 
temporada do brasileiro e 

o chamaram de “elo fraco 

do ‘Quarteto Fantástico’” 

do ataque Merengue. Eles 

destacam que Rodrygo 
deve ser negociado caso a 

saída de Carlo Ancelotti se 

concretize.

O Fluminense volta a cam-

po com força máxima às 

21h30 desta terça-feira para 

tentar esquecer a derrota 

para o Botafogo. O jogo é 
contra a Aparecidense, e é 

válido pela terceira fase da 

Copa do Brasil.

Craque da vitória do Fla-

mengo por 4 a 0 sobre o 

Corinthians, o atacante Pe-

dro entrou no campo do 

Maracanã com as filhas gê-

meas no colo. Ele descreveu 

como um “Momento que 

lembrarei para sempre”.

Divulgação/ Liverpool

Liverpool venceu a Premier League

CORREIO NO MUNDO

Investigação I

Canadá I Canadá II

Investigação II

CONCLAVE

Os cardeais que 
participarão do 

conclave mudam 

a cor de suas ves-

tes para o perío-

do de escolha de 

um novo pontífi-

ce. Aqueles com 

menos de 80 

anos, que se reu-

nirão na Capela Sisti-

na, deixam de lado sua roupas pretas usadas no dia a dia 

e vestem trajes vermelhos específicos para a eleição do 
líder da Igreja Católica, após a morte do papa Francisco. 

Nesta segunda (28), o Vaticano anunciou que o conclave 

ocorrerá em 7 de maio.

O vermelho, na verdade, não é usado apenas para o 
conclave, mas em ocasiões especiais para a Igreja. Na mis-

sa fúnebre de Francisco, realizada no sábado (26) na praça 

São Pedro, eles também usavam essa cor, em vez da bati-

na preta com detalhes vermelhos que trajam no dia a dia.

O vermelho representa o sangue de Cristo e dos már-
tires. Essa mudança simboliza a disposição dos cardeais 

em derramar seu sangue pela fé, representando o martí-

rio e a fidelidade à Igreja Católica. Por essa mesma lógica, 
os papas também são velados e sepultados de vermelho, 

assim como ocorreu com Francisco.

Alexandra Fröhlich, 58, 

autora bestseller alemã, 

foi encontrada morta no 

barco onde morava em 

Hamburgo, na Alemanha, 

na terça (22). A escritora 

foi vítima de um ataque 

violento. Parentes encon-

traram a escritora morta.

As eleições do Canadá es-

tão em curso e seu resulta-

do pode dizer muito a res-

peito da América do Norte. 

Caso Mark Carney, do Par-
tido Liberal, seja eleito pri-

meiro-ministro, a anexação 

aos EUA deixa de ser pro-

blema, já que ele se opõe.

Agora, caso Pierre Poilie-

vre, líder do Partido Con-

servador, seja eleito, ele 

pode buscar parceria com 

Trump, já que fala muito 

em acabar com a inflação 
e a criminalidade, mesmo 

que isso indique subservi-

ência aos EUA.

A investigação está aber-

ta e a polícia não pode 

compartilhar muitas in-

formações. Há especula-

ção de que a arma tenha 

sido jogada no rio Elbe. 

Fröhlich foi uma jornalista 

e romancista com grande 

sucesso na Europa.

Reuters/ Folhapress

Conclave ocorrerá em 7 de maio

Apagão aterroriza a Europa

Natação paralímpica no topo

Apagão gera caos em Portugal e Espanha, que seguem sem energia

Brasil conquista 10 medalhas na o World Series em Indianápolis

Um apagão de grandes pro-
porções atingiu partes da Eu-
ropa, especialmente Espanha e 
Portugal, no horário de almoço 
desta segunda-feira (28), geran-
do caos no transporte público, 
atrasando voos e limitando 
atendimento nos sistema de saú-
de desses países. Houve relatos 
de problemas também nas redes 
de energia da França, porém em 
menor proporção.

Mais de seis horas depois, o 
sistema de energia havia retor-
nado em apenas algumas regiões 
dos dois primeiros países. Na 
Espanha, partes de Galícia, País 
Basco e Catalunha tinham recu-
perado a eletricidade, enquanto 
municípios na região de Madri 
começavam a retomar o sinal de 
internet. Em Portugal, o primei-
ro-ministro, Luís Montenegro, 
pediu paciência e afirmou que a 
rede será restabelecida “nas pró-
ximas horas”.

Dados da Rede Elétrica da 
Espanha reunidos pelo El País 
mostram uma queda brusca no 
consumo às 12h25 locais (7h25 
no Brasil). Nesse horário, a de-
manda caiu pela metade em 
menos de uma hora. Na Fran-
ça, país menos afetado entre os 
três, a operadora RTE disse que 
houve uma breve interrupção, 
mas que a energia foi restaurada 
rapidamente.

Logo após o apagão, o Incibe 
(Instituto Nacional de Ciberse-
gurança da Espanha) afirmou 
que estava verificando se a falta 
de luz havia sido um ciberataque 
- possibilidade levantada tam-
bém pelo ministro Adjunto e da 
Coesão Territorial português, 
Manuel Castro Almeida, em en-
trevista à emissora RTP 3.

A hipótese deu origem até 
mesmo a uma notícia falsa de que 

o corte de energia se devia a um 
ataque russo. Ao longo da tarde, 
porém, a possibilidade de uma 
sabotagem perdeu força - o pre-
sidente do Conselho Europeu, o 
português António Costa, afir-
mou que, até aquele momento, 
não havia indícios de que o apa-
gão generalizado fosse resultado 
de um ciberataque.

A teoria que vem ganhando 
tração mais a ver com questões 
climáticas. A REN (Redes Ener-
géticas Nacionais), responsável 
pela distribuição de energia em 
Portugal, afirmou que um fenô-
meno atmosférico raro na Es-
panha, produzido por variações 
extremas de temperatura no inte-
rior do país, causou o apagão.

A empresa disse ainda que a 
restauração completa da rede elé-
trica do país pode levar até uma 
semana, embora Montenegro 
tenha falado em um restabeleci-
mento dentro de algumas horas.

O primeiro-ministro da Es-
panha, Pedro Sánchez, fez um 
apelo para que não se especulas-
se, mas não descartou nenhuma 
hipótese. “Ainda estão estudando 

as causas”, afirmou ele no Palácio 
da Moncloa. O líder pediu ainda 
que a população reduza ao máxi-
mo seus deslocamentos e limite 
o uso de seus celulares somente 
para o que for “estritamente ne-
cessário”.

Ele disse também que o fun-
cionamento das centrais hidrelé-
tricas havia sido restabelecido, 
sem se comprometer, no entanto, 
com um prazo para o retorno à 
normalidade.

Ao longo do dia, trechos do 
metrô de Madri foram esvazia-
dos e a circulação ferroviária foi 
interrompida em todo o país.

O apagão afetou até mesmo 
uma partida de tênis. O ATP 
Masters 1000, um dos princi-
pais torneios de tênis do mun-
do, que ocorria em Madri, foi 
suspenso temporariamente. O 
italiano Matteo Arnaldi, que 
surpreendeu Novak Djokovic 
no sábado (26), estava vencen-
do o bósnio Damir Dzumhur 
quando o jogo foi interrompi-
do. O apagão também obrigou 
o búlgaro Grigor Dimitrov e seu 
adversário britânico Jacob Fear-

nley a saírem da quadra.
“Duas partidas de simples e 

uma de duplas no evento ATP 
Masters 1000 estavam em an-
damento quando a energia foi 
perdida às 12h34, horário local”, 
disse a ATP em seu site oficial. 
“Estamos trabalhando para res-
taurar a normalidade o mais rápi-
do possível”, publicou a conta do 
Open de Madrid no X.

O temor de que o apagão se 
estenda por muito tempo fez 
alguns madrilenhos estocarem 
comida. As prateleiras de um su-
permercado na capital estavam 
vazias enquanto pessoas tenta-
vam estocar água, ovos e leite e 
formavam longas filas.

Já em Portugal, a fornecedora 
de água Epal disse que o abaste-
cimento também poderia ser in-
terrompido, e houve uma corrida 
aos supermercados para comprar 
suprimentos de emergência, 
como lampiões a gás, geradores 
e baterias.

Tanto em Portugal quanto 
na Espanha, diversos hospitais 
tiveram que restringir suas ope-
rações. Na capital espanhola, a 
queda de energia paralisou sis-
temas internos do Doce de Oc-
tubre, que suspendeu consultas 
e cirurgias agendadas e limitou 
o atendimento a procedimentos 
urgentes e extraordinários.

A polícia portuguesa afirmou 
que os semáforos foram afetados 
em todo o país, e, em Lisboa e no 
Porto, bancos, lojas e o metrô fo-
ram fechados. A ANA, empresa 
que gere os aeroportos, afirmou 
que os geradores de emergência 
foram acionados. A REN, de 
Portugal, confirmou o corte de 
eletricidade na Península Ibérica 
e afirmou que os planos para a 
restauração do fornecimento de 
energia estão sendo ativados.

Tendo o campeão paralím-
pico de natação Gabriel Araújo 
como grande destaque, o Bra-
sil encerrou a participação na 
etapa de Indianápolis (Estados 
Unidos) do World Series (um 
circuito internacional da mo-
dalidade organizado pelo Co-
mitê Paralímpico Internacio-
nal) com o total de dez pódios 
(quatro ouros, cinco pratas e 
um bronze).

Dessas dez medalhas con-
quistadas pelo Brasil, seis de-
las foram obtidas por Gabriel 
Araújo, a última delas na noite 
do último sábado (26) nos 50 
metros estilo livre classes S1-
S13. O vencedor da disputa 
foi o italiano Simone Barlaam, 
enquanto o australiano Callum 
Simpson completou o pódio.

Antes, Gabrielzinho, que é 
da classe S2 (comprometimen-
to físico-motor), garantiu o 
ouro nas provas dos 100 metros 

livre, 150 metros medley, 50 
metros costas e 50 metros bor-
boleta, além de ter sido prata 
nos 200 metros livre.

As outras medalhas do Bra-
sil foram conquistadas pela 

sul-mato-grossense Milaini 
Araújo e pela gaúcha Larissa 
Rodrigues (respectivamente 
uma prata e um bronze nos 50 
metros costas da classe S3), por 
Talisson Glock (uma prata nos 

400 metros da classe S6) e por 
Matheus Brambilla, (uma prata 
na classe S7).

Em 2025 a seleção brasileira 
de natação paralímpica já havia 
participado de duas etapas do 
World Series. 

Em Lignano Sabbiadoro 
(Itália), o país encerrou a par-
ticipação com quatro ouros e 
quatro pratas, ficando na se-
gunda colocação geral do qua-
dro de medalhas. Já em Barce-
lona (Espanha), o Brasil fechou 
sua campanha com 11 pódios, 
sendo seis ouros, três pratas e 
dois bronzes.

Faz um bom tempo que a 
delegação brasileira de natação 
figura dentre as melhores do 
mundo. E nos últimos anos, o 
grande atleta a se destacar no 
Time Brasil foi Gabrielzinho, 
que virou celebridade nas Para-
limpíadas de Paris 2024.

Por Agência Brasil

Imagem de Freepik

Silvio Avila/CPB

Espanha e Portugal estão vivendo o caos sem energia

Gabriel Araújo foi o destaque ao garantir seis medalhas

A jovem surfista brasileira 
Luana Silva fez história na ma-
drugada deste domingo (27) ao 
garantir o vice-campeonato da 
etapa de Bells Beach, Austrália, 
do Circuito Mundial de Sur-
fe. Esta foi a primeira vez que 
a jovem, de 20 anos de idade, 
disputa uma decisão de etapa da 
competição.

Luana, que nasceu no Ha-
vaí, mas é filha de pais brasilei-
ros, perdeu na decisão para a 
australiana Isabella Nichols por 
16,26 pontos a 12,67. A brasi-
leira fez um grande ano de 2024 
no Mundial Júnior da WSL 

(Liga Mundial de Surfe), com o 
título da competição.

“Estou muito orgulhosa 
do meu desempenho. Estou 
feliz por ter superado alguns 
bloqueios mentais, obstáculos 
mentais que não conseguia su-
perar no começo. É uma grande 
conquista para mim”, afirmou 
Luana Silva.

Se o título da disputa femi-
nina ficou com a australiana 
Isabella Nichols, no masculino 
a conquista ficou com Jack Ro-
binson, também da Austrália, 
com um somatório de 14.14 
contra 13.87 de Kanoa Igarashi.

Luana silva é vice-campeã na Austrália
Cait Miers/World Surf League

Surfista brasileira foi vice-campeã da etapa de Bells Beach
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Estado divulga mais de 700 
vagas de emprego formal

Maricá realoca moradores de 
rua no mercado de trabalho

CORREIO FLUMINENSE

Assistência social da prefeitura

Vagas no Médio Paraíba e na Serra

O Governo do Estado di-
vulga, esta semana, 784 
oportunidades de em-
prego formal por meio 
da Secretaria de Trabalho 
e Renda, localizadas nas 
regiões Metropolitana, 
Médio Paraíba e Serrana. 
Na Região Metropolitana, 
estão concentradas 64,7% 
das vagas: são 704 chan-
ces de trabalho, sendo 
174 destinadas, exclusi-
vamente, a pessoas com 
deficiência (PcD). Para 
esse público, destacam-
-se oportunidades para 
auxiliar de cozinha, aten-
dente de lojas e operador 

de caixa, com salários que 
variam de R$ 1.518 a R$ 
3.036.
Na mesma região, há ain-
da 50 vagas para ajudan-
te de carga e descarga, 12 
para auxiliar de mecânico 
de refrigeração e 89 para 
inspetor de saneamento. 
Também há oportunida-
des para moço de convés, 
profissional da marinha 
mercante que exerce fun-
ções de apoio na área do 
convés, com exigência 
de Ensino Fundamental 
completo e experiência 
anterior. O salário pode 
chegar a R$ 6.000.

A Prefeitura de Maricá, 
por meio da Secretaria de 
Assistência Social e Cida-
dania, encaminhou para 
o mercado de trabalho 
nove assistidos dos abri-
gos municipais só no pri-
meiro trimestre deste ano. 
São pessoas em situação 
de rua que tiveram uma 
segunda chance com as 
intervenções do Núcleo de 
Apoio Psicossocial Álcool 
e Outras Drogas (Napad), 
que tem por objetivo prin-
cipal possibilitar que esses 

indivíduos não retornem à 
condição de rua no espaço 
público da cidade, através 
da conquista de uma vaga 
de trabalho. Além do aces-
so ao mercado de trabalho, 
os cidadãos acompanha-
dos pela assistência rece-
bem suporte de oficinas 
voltadas para a emprega-
bilidade, como também 
apoio e direcionamen-
tos aos serviços de saúde 
mental e ao serviço de 
atenção psicossocial, con-
forme se apresente o caso.

De acordo com o secretá-
rio José Carlos Azevedo, a 
reinserção ao mundo do 
trabalho é fundamental 
para que essas pessoas 
retomem suas vidas. “Te-
mos ampliado a atuação 
da Assistência sempre 
trabalhando pelo aspecto 
da cidadania e compre-

endendo que o indivíduo, 
por alguma razão, se en-
contra em situação de rua 
muitas vezes até pela falta 
de emprego. A retomada 
da dignidade para essas 
pessoas, em sua grande 
maioria, passa pela opor-
tunidade de recomeçar a 
vida”, afirmou o secretário.

Para quem busca empre-
go no Médio Paraíba, há 
62 oportunidades com 
salário médio de R$ 3.036 
e exigência do Ensino Mé-
dio completo. Para quem 
tem experiência como ad-
vogado, há uma vaga para 
Valença, com remunera-
ção de R$ 3.036. Além dis-
so, opções para garagista 
e torneiro mecânico.

Já na Região Serrana, 
a captação de vagas reu-
niu 215 posições em Te-
resópolis, entre as quais 

as de almoxarife, auxiliar 
de limpeza, balconista 
e operador de caixa. De 
acordo com o Obser-
vatório do Trabalho da 
Secretaria de Trabalho 
e Renda, as vagas de 
emprego formal dispo-
nibilizadas estão distri-
buídas pelo setor de Ser-
viços (77,2%) e Comércio 
(22,8%). A maioria dos 
empregadores pede o 
Ensino Médio completo 
(52,7%) e oferece até um 
salário mínimo (48,2%).

Divulgação/ Sine

Divulgação

Interessados podem se inscrever nas unidades do Sine

Programa é da secretaria de Assistência Social

Ensino intercultural
faz enriquecesser  
o aprendizado 

Com crescente expansão 
nas escolas públicas do Estado 
do Rio de Janeiro, a modali-
dade de ensino intercultural é 
sucesso na Baixada Fluminense, 
onde conta com colégios em 
oito municípios. Nessas uni-
dades, além das disciplinas da 
Base Nacional Comum Curri-
cular, os estudantes aprendem 
o idioma, a cultura, a geografia, 
a história, bem como o estilo 
de vida dos nativos dos países 
parceiros, entre diversos outros 
aspectos que compõem essas 
sociedades, tudo em horário in-
tegral, atendendo mais de 2 mil 
estudantes.

Em Belford Roxo, a rede 
conta com a Intercultural Bra-
sil-Rússia. Já em Duque de 
Caxias, são três: Brasil-Turquia, 
Brasil-China e Brasil-México. 
Em Itaguaí, a rede possui a In-
tercultural Brasil-Japão, que 
acompanha a grande comuni-
dade nipônica do município. 
Enquanto isso, em Japeri, a See-
duc mantém a Brasil-Argenti-
na, em Magé, a Brasil-Chile, 
em Mesquita, a Brasil-França, 
e em Nilópolis a rede conta 
com mais uma intercultural, a 
Brasil-Argentina. Fechando o 
grupo, o município de Nova 
Iguaçu possui cinco colégios 

interculturais: Brasil-Uruguai, 
Brasil-Peru, Brasil-EUA e duas 
unidades Brasil-Suécia.

Somente este ano, a rede 
abriu cinco novas intercul-
turais, ofertando 560 novas 
vagas de horário integral para 
estudantes dos municípios de 
Carmo (Brasil-Espanha), Con-
ceição de Macabu (Brasil-Es-
panha), Niterói ( Brasil-Itália), 
Nova Iguaçu ( Brasil-Peru) e 
Valença (Brasil-África do Sul). 
Além dessas unidades, o Go-
verno criou mais uma turma 
no já existente Brasil-Chile, em 
Magé.

O sucesso entre os jovens e 

Secretaria de Estado de Educação possui 32 
unidades e atendem mais de 2 mil alunos 

Governo do Rio

Em 2024, diversos alunos participaram do programa Jovem Repórter

senac RJ oferece 
70 vagas gratuitas 
em angra dos Reis

Prefeitura de Niterói 
reabre unidade de 
saúde no Morro do Céu 

O Senac RJ abre 70 vagas 
gratuitas em curso de qualifi-
cação profissional na região da 
Costa Verde do Estado do Rio, 
por meio do Programa Senac 
de Gratuidade. Há oportunida-
des de capacitação nas áreas de 
logística e turismo e hotelaria 
com aulas a partir da segunda 
quinzena de maio de 2025, na 
unidade de Angra dos Reis. Os 
interessados devem se candida-
tar pelo link no site do Senac. 

Os cursos são de Assistente 
de Logística, com início para 
19 de maio e as aulas aconte-
cendo segunda, quarta e sex-
ta-feira das 13h às 17h; e Re-
cepção de Hotéis: Operação e 
Procedimentos, com início das 
aulas para 20 de maio, aconte-
cendo terça e quinta-feira, das 
13h às 17h.

O programa
O Programa Senac de Gra-

tuidade oferece cursos de edu-
cação profissional a pessoas de 
baixa renda em busca oportuni-
dades no mercado de trabalho. 
Para se candidatar às vagas é 
preciso ter renda familiar, por 
pessoa, de até dois salários-mí-

nimos federais, na condição de 
alunos matriculados ou egres-
sos da educação básica e traba-
lhadores empregados e/ou de-
sempregados.  Os interessados 
devem se inscrever no site psg.
rj.senac.br e responder a um 
questionário socioeconômico. 
A análise é realizada automati-
camente a partir de critérios de-
terminados pelo programa atra-
vés do índice PSG, que pontua 
os candidatos identificando 
quem terá prioridade no preen-
chimento do número de vagas 
oferecidas. O regulamento 
completo do Programa Senac 
de Gratuidade está disponível 
no site de inscrição.

Há 79 anos o Senac RJ atua 
na profissionalização de mão de 
obra para o setor do Comércio 
de Bens, Serviços e Turismo no 
Estado do Rio de Janeiro. A 
instituição de ensino, que des-
de janeiro de 2023 é signatária 
do Pacto Global da ONU, in-
veste fortemente em inclusão 
social por meio de capacitação 
para o mercado de trabalho e 
é reconhecida como referência 
na oferta de cursos profissiona-
lizantes.  

A Prefeitura de Niterói 
reabriu, neste sábado (26), o 
Módulo do Programa Médico 
de Família Faustino Pérez do 
Morro do Céu, no Caramu-
jo. O prefeito Rodrigo Neves 
participou da solenidade ao 
lado da secretária de Saúde 
de Niterói, Ilza Fellows, entre 
outras autoridades. A unidade 
é gerida pela Fundação Estatal 
de Saúde de Niterói (FeSaúde) 
e atende 973 famílias.

“Essa equipe da saúde me-
rece uma salva de palmas. Uma 
das metas dos 100 dias de go-
verno, além de ampliar a Moe-
da Arariboia e abrir o Médico 
de Família do Morro do Céu, 
era contratar mais 200 médi-
cos. Vamos terminar maio com 
mais 267 médicos que a gente 
contratou nesses 100 dias. A 
saúde só vai melhorar porque a 
gente vai investir. Investimen-
to em saúde é pra melhorar a 
vida, sobretudo de quem não 
tem plano de saúde. Estou 
muito feliz de estar aqui no 
Morro do Céu. A gente sente o 
sofrimento das pessoas. É isso 
que faz a diferença no nosso 
governo. A gente governa com 
inteligência e sabedoria, mas 
governa com amor ao povo. 
Queremos uma Niterói de 
todos. Mas tem que olhar de 
maneira especial para aqueles 
que mais precisam”, afirmou 
Rodrigo Neves.

A unidade é composta por 
duas equipes do Programa Mé-
dico de Família, com médicos, 
enfermeiros e agentes comuni-
tários de saúde. Um dos gran-
des destaques da nova unidade 
é a inclusão de um consultório 
odontológico e de uma equipe 
especializada em saúde bucal 
para atender a região.

O espaço contará com o 

apoio de uma equipe diversa 
composta por profissionais 
como pediatra, ginecologis-
ta, assistente social, psicólogo, 
sanitarista, fisioterapeuta, fo-
noaudiólogo e terapeuta ocu-
pacional. O foco é promover o 
cuidado integral na promoção 
da saúde.

A secretária municipal de 
Saúde, Ilza Fellows, ressaltou 
a importância do trabalho do 
Programa Médico de Família.

“A gente está trazendo de 
volta algo que a comunidade 
tinha perdido. Estamos próxi-
mos da comunidade para en-
tender mais os problemas de 
cada um, facilitar o acesso que 
é fundamental para que real-
mente esses pacientes tenham 
a melhor saúde possível. Esse é 
o foco. Essa é a nossa intenção”, 
disse a secretária.

Em atendimento aos parâ-
metros de acessibilidade, o pré-
dio recebeu rampa de acesso e 
piso tátil. A unidade também 
foi climatizada e informatizada, 
além de receber um novo siste-
ma de proteção contra incên-
dio e pânico. O paisagismo foi 
repensado para ser integrado ao 
ambiente.

A diretora-geral da Funda-
ção Estatal de Saúde de Niterói 
(FeSaúde), Maria Célia Vas-
concellos, reforçou a qualidade 
da unidade reaberta.

“Estamos muito orgulho-
sos porque está sendo entregue 
uma casa digna dos moradores 
do Morro do Céu. O povo do 
Morro do Céu estava pouco 
atendido porque tinha que se 
locomover até lá embaixo. Vejo 
aqui hoje o que é ter democra-
cia. Nossa obrigação é que tudo 
aconteça com a melhor quali-
dade possível. Isso aqui é da po-
pulação”, disse Maria Célia. 

Divulgação/ Senac-RJ

 Aulas a partir da segunda quinzena de maio

as ótimas notas em avaliações 
foi o motivo que levou a See-
duc a expandir a modalidade 
que passou de oito escolas em 
2014, quando iniciada, para as 
atuais 32 unidades.

Atualmente, mais de cinco 
mil alunos são atendidos pe-
las interculturais em 17 mu-
nicípios, fruto da parceria do 
Governo do Estado com 19 
países que, além dos já citados, 
incluem ainda Alemanha, Co-
lômbia, Índia e Paraguai.

Apesar do foco no Ensi-
no Médio, algumas unidades 
também oferecem o Ensino 
Fundamental, como é o caso da 
Brasil-África do Sul (Colégio 
Estadual Coronel Benjamin 
Guimarães), em Valença, no 
Sul Fluminense, uma das cin-
co novas criadas em 2025. Os 
jovens estudantes da 6ª série, 
ambos de 11 anos, já sabem a 
importância do aprendizado 
do inglês, um dos idiomas ofi-
ciais do país.

Programa Jovem 
Repórter

O sucesso das interculturais 
foi tanto que, em 2024, diver-
sos alunos participaram do 
programa Jovem Repórter, uma 
ação especial que teve como 
pano de fundo o encontro do 
G20, grupo formado pelas 20 
maiores economias do mundo, 
ocorrido na cidade do Rio de 
Janeiro, ano passado.

A iniciativa fez com que os 
jovens participassem de diver-
sos eventos, não só os do fórum 
mundial, mas também da See-
duc e do Governo do Estado, 
atuando como produtores de 
conteúdo para diversas mídias 
e cobrindo acontecimentos 
como se fossem repórteres pro-
fissionais, aprendendo assim 
sobre o universo da comunica-
ção e vendo de perto o mundo 
internacional.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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CORREIO CARIOCA

Carioca é uma das vítimas 
de atropelamento no Canadá

Bumba Meu Boi faz a 
festa em São Cristóvão

Ladrão de portão é preso na Tijuca

Polícia Civil estoura ‘boca’ na Lapa

Moto de escolta colide com carro

Carioca de nascimento 

e filha de mãe argentina 
com pai gaúcho, Kira Sa-

lim, de 34 anos, é uma das 

vítimas fatais do atropela-

mento ocorrido durante 

um festival em Vancouver 

(Canadá), na noite desse 

domingo (27). Segundo 
o Ministério das Relações 

Exteriores, Kira – que estu-

dara no Colégio Pedro II, 
no Rio – morava na cidade 

canadense há três anos 
e se definia como pessoa 
trans e não-binária.

Apesar das caracte-

rísticas intencionais do 

atentado – que matou, ao 
todo, 11 pessoas, além de 

deixar mais de 20 outras 

feridas, com idades varia-

das, entre cinco e 65 anos 

–    as autoridades locais 
logo descartaram a hipó-

tese de terrorismo. 

Em mais um ato em favor 

da divulgação da mani-
festação artística, os gru-

pos de Bumba Meu Boi 

Maracanã e Sonhos do 
Maranhão se apresenta-

ram, na Feira de São Cris-

tóvão (Zona Norte), nesse 
domingo (27). 

No estado nordesti-
no, as festividades do São 
João tiveram início no dia 
4 de maio, se estendendo 

até o último dia de julho. 
Resultante da fusão 

de elementos culturais 

africanos e europeus, 

este patrimônio imate-

rial do Brasil foi forjado 
na religiosidade, define a 
Secretaria de Turismo do 
Maranhão.   

Num misto de brinca-

deiras, celebrações e o tra-

balho, a festividade dura 
o ano inteiro, tendo como 

desafio o preparo do cou-

ro do boi, seguido pelo 
revestimento de camurça 

decorado com canutilhos 
que recobrem o corpo do 
animal. Mas o ponto alto 
ocorre nas festas juninas, 
que atraem multidões.

Após furtar um portão da 
Cedae, na Tijuca (Zona 
Norte), um homem foi 
preso em flagrante pela 
Polícia Militar, na tarde 
deste domingo (27). De 
acordo com informações 

de agentes da UPP dos 
Macacos, o criminoso foi 

localizado na Rua Dou-

tor Otávio Kelly. Detentor 

de outras seis anotações 

criminais, o assaltante foi 

encaminhado à 20ª DP 
(Vila Isabel), onde conti-
nua preso. 

Ao informar que o lo-

cal em que ocorreu o fur-
to está em processo de 

reforma, a Cedae solicita-

rá à empresa responsável 
o reforço da segurança,

Ao fechar um ponto de 
venda de drogas na Lapa 
(Centro), a Polícia Civil 
prendeu, em flagrante, 
três suspeitos, identifica-

dos como Richard Gou-

lart Mateus Silva, Lucas 
Gomes da Silva e Alyson 
Oliveira Thomaz. 

Antes da captura, o trio 

ainda tentou fugir pelo 

telhado do imóvel, que 
funcionava como ‘boca 

de fumo’, na Rua Joaquim 
Silva, esquina com a Tra-

vessa Mosqueira. O local – 
onde usuários faziam fila 
para a compra de drogas 
– substituía outro imóvel, 
que seria de bunker do 
tráfico, em um casarão 
abandonado no bairro.  

Ao colidir com sua moto 

com um carro, na Linha 
Vermelha, um batedor da 
Polícia do Exército ficou 
ferido, no domingo (27), 
na Linha Vermelha. Iden-

tificado como Patrick da 
Silva, de 25 anos, escoltava 
a comitiva da Bielorússia, 
que participaria do en-

contro do Brics. 

Mesmo atendendo 

à ordem de parada da 
comitiva e acionando o 

pisca-alerta – o condutor 
do veículo, o jornalista 
Anderson Ramos, foi sur-

preendido pelo choque 
com a moto da comitiva. 
Seus dois filhos, que es-

tavam a bordo, não fica-

ram feridos.  

Reprodução Internet 

Marcio Vasconcelos Divulgação

Motivo do atropelamento de Kira ainda é desconhecido 

Manifestação cultural do MA ganha mais espaço no Rio

POR MARCELLO SIGWALT

Câmara chama entidades para 
discutir aluguel por temporada

Vereadores se reuniram com 
representantes da Associação 
Brasileira de Indústria de Hotéis 
(ABIH), da Associação Brasilei-
ra de Locação por Temporada 
(ABLT) e de agências de turis-
mo, na manhã desta segunda-
-feira (28), para discutir a regu-
lamentação das plataformas de 
aluguel por curta temporada na 
cidade do Rio. O encontro foi 
promovido pela Comissão Espe-
cial nº 1.643/2025, criada com a 
finalidade de pesquisar e discutir 
programas e políticas públicas 
referentes ao aluguel de aparta-
mentos por períodos curtos pelas 
plataformas digitais.

Membro do colegiado, o 
vereador Pedro Duarte (Novo) 
conduziu a reunião e ressaltou 
que o projeto de lei que regu-
lamenta os serviços de inter-
mediação e hospedagens de 
temporada ou curta duração no 
município ainda está em cons-
trução na Câmara do Rio e só 
deverá ir a votação em Plenário 
no fim do ano. Outros 12 en-
contros ainda estão previstos 
para debater a proposta. 

“Na minha opinião, este pro-
jeto é inconstitucional. Mas isso 
não significa que não possamos 

fazer esse debate com relação à 
segurança e à organização dessa 
atividade na cidade. Acredito 
que essa é uma atividade que já 
está regulamentada e prevista em 
legislação federal. Como é uma 
proposta polêmica, deve ser mui-
to debatida antes de ir a votação, 
com muita cautela e cuidado”, 
destacou o parlamentar.

Presidente da Associação 
Brasileira de Indústria de Ho-
téis (ABIH/RJ), José Domingo 
Bouzon se posicionou de forma 
favorável à regulamentação e 

disse que é fundamental dar uma 
maior isonomia ao processo para 
trazer mais transparência em ter-
mos de dados e segurança. 

“O setor hoteleiro não é 
contra o aluguel por curta tem-
porada. Acreditamos que ele é 
bom para o sistema turístico da 
cidade e para os clientes. Mas, 
como toda novidade, é preciso 
de ajustes. O primeiro deles diz 
respeito à segurança com regis-
tro dos hóspedes que entram e 
saem. Em segundo lugar, con-
sideramos importante a com-

petição justa. Os hoteis pagam 
ISS, então quem faz aluguel por 
curta temporada também deve 
pagar. É um equilíbrio justo, es-
sencial para uma concorrência 
leal”, apontou Bouzon.

Representante da Associação 
Brasileira de Agências de Via-
gens do Rio de Janeiro (ABAV/
RJ), Luis Strauss concordou com 
Bouzon. “Achamos que deve ha-
ver uma igualdade de competi-
ção em cima da tributação. Um 
outro fator relevante é a questão 
da segurança tanto para os loca-
tários como para o locador.”

Quem trabalha com aluguel 
por curta temporada argumenta 
que a atividade já é regida por 
legislações específicas e que o 
município não possui competên-
cia para legislar sobre locação de 
imóveis. “É importante salientar 
que a atividade já é regulamenta-
da e paga imposto. Acreditamos 
que esse projeto de lei é inconsti-
tucional.  Hoje, vemos aqui que 
o município está tentando regu-
lamentar questões tributárias que 
já foram tratadas na Reforma Tri-
butária, feita a nível federal”, sub-
linhou Fábio Nahon, diretor da 
Associação Brasileira de Locação 
por Temporada (ABLT).  

Eduardo Barreto - CMRJ

Assunto foi alvo de intenso debate entre parlamentares

Prefeitura lança 
o ‘Rio AI City’

Projeto prevê 
a construção 
de campus de 
IA de última 
geração 

Na abertura do Web Sum-
mit Rio 2025 — quando tam-
bém foi anunciada a perma-
nência do evento na cidade até 
2030 —, o prefeito Eduardo 
Paes lançou oficialmente o pro-
jeto “Rio AI City”, que trans-
formará o Rio de Janeiro no 
maior hub de data centers da 
América Latina e entre os dez 
maiores do mundo.

Planejado para o Parque 
Olímpico, o projeto prevê a 
construção de um campus de in-
teligência artificial de última ge-
ração, com capacidade inicial de 
1,8 gigawatts até 2027 e expan-
são para 3 gigawatts até 2032, 
totalmente abastecido por ener-
gia limpa e com fornecimento 
ilimitado de água. Será uma in-
fraestrutura inédita, desenhada 
para redefinir os padrões globais 
de tecnologia sustentável.

“Todos os anos nos reuni-
mos aqui movidos pelo mesmo 
objetivo: transformar o Rio na 
Capital da Inovação da América 
Latina. Hoje, celebramos novos 
marcos importantes nessa jor-
nada. Em primeiro lugar, este 
grande anúncio que me deixa 
especialmente orgulhoso: mais 
cinco edições do Web Summit, 

garantindo que receberemos 
todos vocês até 2030. Isso real-
mente mostra que queremos 
todos aqui no Rio. Todo mun-
do no Rio. Para vir e para ficar. 
Como todos sabem, o mundo 
está vivenciando uma aceleração 
tecnológica sem precedentes. 
Aqui no Rio, não somos apenas 
observadores. Queremos impul-
sionar a revolução da IA e garan-

tir que ela sirva bem ao público. 
Estou muito feliz em anunciar 
que construiremos a ‘Rio AI 
City’, maior hub de data center 
da América Latina e um dos 
maiores do mundo, disse Paes.

A “Rio AI City” apoiará di-
retamente a inovação impulsio-
nada por inteligência artificial. 
A iniciativa também criará con-
dições ideais para a instalação 

de novos supercomputadores, 
como o já existente Santos Du-
mont, localizado no LNCC  e 
administrado pelo MCTI.

Com alta resiliência e trans-
missão de dados em tempo real 
(latência zero), a “Rio AI City” 
será conectada diretamente ao 
Porto Maravilha — reforçando a 
estratégia de integração urbana e 
tecnológica do Rio. 

Beth Santos - Prefeitura do Rio

Meta da Prefeitura do Rio é tornar o projeto no maior hub de data centers da AL

Festival do Trabalhador 
oferece agenda cheia

O 1º de maio será comemo-
rado em grande estilo, na pró-
xima quinta-feira, no Parque 
Madureira Mestre Monarco. 
O Festival do Trabalhador terá 
oficinas de grafite, inscrições 
em cursos profissionalizantes, 
encaminhamentos para vagas 
de estágio e emprego em em-
presas parceiras, vacinação, 
corrida de bicicletas cargueiras 
e muitas outras atrações coor-
denadas pela Prefeitura do Rio.

Organizado pela Secretaria 
Municipal de Trabalho e Ren-
da (SMTE) e com a participa-
ção de diversas secretarias, em-
presas municipais e instituições 
parceiras, o festival gratuito 
terá este ano um grande show 
do cantor Mumuzinho, do gru-
po Samba que Elas Querem, 
do Grêmio Recreativo Escola 

de Samba Unidos de Bangu e 
do Grêmio Recreativo Impé-
rio Serrano. As duas escolas da 
Série Ouro perderam, em feve-
reiro deste ano, quase todas as 
fantasias devido a incêndios.

Haverá, também, o Con-
fessionário do Trabalhador, 
onde os cariocas conhecerão 
fatos marcantes da luta em de-
fesa do trabalho, registrarão 
histórias sobre seus empregos 
ou negócios e farão  sugestões 
para ampliar a oferta de vagas 
na cidade.

“Hoje, avançamos muito 
com a criação do Favela Em-
preendedora + Acelera, que 
garantirá qualificação e opor-
tunidades para 850 projetos de 
jovens das favelas”, assinalou o 
secretário municipal de Traba-
lho e Renda, Manoel Vieira. 

SMTe oferece 1.052 
vagas de emprego

Nesta semana, o Rio está 
com 1.052 vagas de emprego 
abertas, sendo 32 destinadas a 
pessoas com deficiência. Nesta 
segunda-feira (28), a Prefeitura 
do Rio, por meio da Secretaria 
Municipal de Trabalho e Ren-
da (SMTE), divulga a lista de 
todas as oportunidades em di-
ferentes bairros da cidade.

Além de 208 vagas para 
operador de telemarketing, há 
102 para repositor de mercado-
rias diversas; 71 para operador 
de caixa; 37 para auxiliar de 
serviços gerais; 36 para domés-
tica; 34 para atendente de loja; 
10 para motorista de carreta; 3 
para pintor; 1 para podólogo, 
entre muitas outras vagas de 
emprego.

Nesta semana, para quem 
está em busca de estágio na ci-

dade, há diversas vagas dispo-
níveis para quem está cursan-
do Administração (9); Letras/
Português/Inglês (5); Pedago-
gia (4); Engenharia (4); Mar-
keting (2); Ciência da Compu-
tação (2); Gestão de Recursos 
Humanos (2); Técnico em 
Segurança do Trabalho (2); 
Ciências Contábeis (1); Nu-
trição (1); Técnico em Quími-
ca (1); Publicidade (1); Técni-
co em Eletrônica (1); Direito 
(1); Tecnologia da Informação 
(1); Arquitetura (1); Turismo 
(1); Comunicação (1).

A Secretaria Municipal 
de Trabalho e Renda tem 
um recado importante : na 
lista de vagas das empresas, 
são elas que definem os re-
quisitos necessários para a 
contratação.  

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Escolas interculturais da 
rede estadual na Baixada
Secretaria de Estado de Educação tem 14 unidades na região

Com crescente expansão 
nas escolas públicas do Estado 
do Rio de Janeiro, a modalidade 
de ensino intercultural é suces-
so na Baixada Fluminense, onde 
conta com colégios em oito 
municípios. Nessas unidades, 
além das disciplinas da Base Na-
cional Comum Curricular, os 
estudantes aprendem o idioma, 
a cultura, a geografia, a história, 
bem como o estilo de vida dos 
nativos dos países parceiros, 
entre diversos outros aspectos 
que compõem essas sociedades, 
tudo em horário integral, aten-
dendo mais de 2 mil estudantes.

Em Belford Roxo, a rede 
conta com a Intercultural Bra-
sil-Rússia. Já em Duque de 
Caxias, são três: Brasil-Turquia, 
Brasil-China e Brasil-México. 
Em Itaguaí, a rede possui a In-
tercultural Brasil-Japão, que 
acompanha a grande comuni-
dade nipônica do município. 
Enquanto isso, em Japeri, a 
Seeduc mantém a Brasil-Argen-
tina, em Magé, a Brasil-Chile, 
em Mesquita, a Brasil-França, 
e em Nilópolis a rede conta 
com mais uma intercultural, a 
Brasil-Argentina. Fechando o 
grupo, o município de Nova 
Iguaçu possui cinco colégios 
interculturais: Brasil-Uruguai, 
Brasil-Peru, Brasil-EUA e duas 
unidades Brasil-Suécia.

Somente este ano, a rede 
abriu cinco novas interculturais, 
ofertando 560 novas vagas de 
horário integral para estudantes 
dos municípios de Carmo (Bra-
sil-Espanha), Conceição de Ma-
cabu (Brasil-Espanha), Niterói 
( Brasil-Itália), Nova Iguaçu ( 
Brasil-Peru) e Valença (Brasil-
-África do Sul). Além dessas 
unidades, o Governo criou mais 
uma turma no já existente Bra-
sil-Chile, em Magé.

O sucesso entre os jovens e 
as ótimas notas em avaliações 
foi o motivo que levou a Seeduc 

a expandir a modalidade que 
passou de oito escolas em 2014, 
quando iniciada, para as atuais 
32 unidades.

Atualmente, mais de cinco 
mil alunos são atendidos pe-
las interculturais em 17 mu-
nicípios, fruto da parceria do 
Governo do Estado com 19 
países que, além dos já citados, 
incluem ainda Alemanha, Co-
lômbia, Índia e Paraguai.

Apesar do foco no Ensi-
no Médio, algumas unidades 
também oferecem o Ensino 
Fundamental, como é o caso da 

Brasil-África do Sul (Colégio 
Estadual Coronel Benjamin 
Guimarães), em Valença, no Sul 
Fluminense, uma das cinco no-
vas criadas em 2025. Os jovens 
estudantes da 6ª série, ambos de 
11 anos, já sabem a importância 
do aprendizado do inglês, um 
dos idiomas oficiais do país.

“Eu estou aqui para me de-
dicar e aprender a cultura da 
África do Sul e o idioma inglês. 
Essa escola é perfeita, é magní-
fica. Quero ser um aluno exem-
plar”, disse o estudante Kauan 
dos Santos.

Divulgação/ Seeduc

Em 2025, a rede estadual já abriu cinco novas interculturais, ofertando 560 novas vagas

Educautismo vai promover educação inclusiva no Rio
Governador em exercício 

do Estado do Rio de Janeiro, 
o presidente da Assembleia 
Legislativa (Alerj, Rodrigo 
Bacellar (União), lançou, na 
última quinta-feira (24/04), o 
programa Educautismo RJ, no 
auditório da Fundação Getú-
lio Vargas. Na ocasião, Bacellar 
também adiantou uma inicia-
tiva da Alerj em benefício das 
pessoas que possuem neurodi-
vergências.

“Vamos reformar um 
imóvel que pertence à Alerj 
para adequar e implantar um 
Centro de Diagnóstico e Te-
rapia para Neurodivergentes, 

abrangendo espectro autista, 
TDAH, dislexia, dentre ou-
tros, com ênfase na criação 
de instalações adequadas e 
na aquisição de equipamen-
tos que permitam promover e 
concluir um diagnóstico pre-
ciso para crianças e adolescen-
tes”, anunciou Bacellar.

O evento na FGV contou 
com a presença do apresenta-
dor Carlos Massa, o Ratinho, 
que elogiou a iniciativa em de-
fesa da educação inclusiva.

O Educautismo RJ, de-
senvolvido pela Secretaria de 
Estado de Educação, é voltado 
à formação de estudantes do 

Curso Normal (Formação de 
Professores) para atuação inclu-
siva com alunos autistas. O pro-
grama vai contar com formação 
híbrida (presencial e on-line), 
materiais didáticos exclusivos e 
reconhecimento para os parti-
cipantes que se destacarem. 

A intenção é preparar fu-
turos professores desde o iní-
cio da trajetória profissional, 
fortalecendo o olhar sensível, 
técnico e acolhedor necessá-
rio para atender os estudantes 
com transtorno do espectro 
autista.

O governador em exercí-
cio já solicitou a ampliação 

do programa para que as se-
cretarias de educação dos 92 
municípios possam aderir ao 
Educautismo RJ.

“Tudo começa pelos pro-
fessores e este projeto capaci-
ta nossos mestres para cuidar, 
com técnica e acolhimento, 
dos nossos estudantes com 
transtorno do espectro autista. 
E não posso deixar de pensar 
nas redes municipais de ensino 
de todas as regiões do Estado. 
Por isso, vamos trabalhar ao 
lado do governador Cláudio 
Castro por essa integração 
com as secretarias municipais”, 
discursou Rodrigo Bacellar.

Hospital do Olho de duque de Caxias faz 
operação em bebê com doença rara

Carolayne Santos Freitas da 
Silva, de 26 anos, viu sua vida 
mudar ao perceber que seu se-
gundo filho, Davi Miguel Ma-
thias da Silva, que nasceu em 
novembro de 2024, tinha uma 
mancha avermelhada na face, um 
olhar diferente e o olho direito 
maior. A mãe levou o filho ao 
oftalmologista que atestou Glau-
coma Congênito. Para controlar 
a pressão intraocular, é necessária 
uma intervenção cirúrgica para a 
colocação de válvula no olho di-
reito e, desta forma, controlar a 
pressão e evitar a perda da visão.

Moradora do bairro Vila Pau-
line, em Belford Roxo, Carolay-
ne viu no Hospital do Olho Julio 
Cândido de Brito (HOJCB), em 
Duque de Caxias, a esperança de 
seu filho não perder a visão. Na 
unidade foi atestado Glaucoma 
Congênito ocasionado por uma 
síndrome rara: Síndrome de 
Sturge-Weber. Com cinco meses 
Davi passará por uma cirúrgica 
que pode trazer a esperança de 
manter a visão e ter mais qualida-
de de vida.

“Davi nasceu no dia 11 de 
novembro de 2024 e quando ele 
tinha dois para três meses percebi 
uma diferença do tamanho do 
olho e no olhar dele. A médica 
que acompanha ele me deu uma 

guia de encaminhamento para 
oftalmologia. Eu o levei numa 
clínica particular onde foi cons-
tatado que ele tem glaucoma e 
precisava de uma cirurgia com 
urgência. Desde o dia 05 de fe-
vereiro estou atrás da cirurgia do 
meu filho”, afirmou Carolayne.

“Me indicaram o Hospital 
do Olho em duque de Caxias. 
Aqui fomos muito bem atendi-
dos, mas não tinham a válvula 
que o meu filho precisa, mas foi 
providenciada. Aqui tive todo o 

suporte para o meu filho realizar 
a operação, que deve acontecer 
na próxima semana”, acrescentou.

De acordo com Dr. Jorge 
Patrick Rocha, coordenador de 
Oftalmologia do HOJCB, Davi 
nasceu com uma síndrome rara 
que afeta a face. A incidência da 
doença é de uma a cada 20 mil 
pessoas. 

“O Davi tem uma síndrome 
rara que devido malformações 
de vasos sanguíneos da face e do 
cérebro, no caso dele gerou um 

glaucoma congênito, que é uma 
doença que pode levar a perda 
da visão. A equipe de glaucoma 
da unidade já avaliou e indiciou 
a cirurgia. O paciente já fez todos 
os exames e estamos aguardando 
para a próxima semana a chegada 
da válvula que será implantada 
para controlar a pressão. Nesta 
fase da infância acontece a prin-
cipal formação da visão. Então, 
nosso objetivo é fazer o controle 
para que o glaucoma não evo-
lua e o Davi possa crescer sem a 
dificuldade da perda da visão”, 
afirmou.

Desde sua fundação, em 
2017, o Hospital do Olho vem 
beneficiando moradores de todas 
as idades, vindos de várias regiões 
do Estado do Rio de Janeiro. A 
unidade de saúde especializada 
em oftalmologia virou uma gran-
de referência na área e impressio-
na pelo alto rendimento. Apenas 
no ano passado foram realizados 
mais de R$ 1,3 milhão de pro-
cedimentos. Desde sua inaugu-
ração são quase oito milhões de 
atendimentos realizados.

O Hospital do Olho Julio 
Cândido de Brito funciona de 
segunda a domingo e não atende 
emergências. O endereço é Praça 
do Laureano, 1.135, bairro Dr. 
Laureano, Duque de Caxias- RJ.

Divulgação

O pequeno Davi Miguel teve o olhinho operado no HOJCB

CORREIO DA BAIXADA

Celebração dos 23 anos da 
Libra em Nova Iguaçu

Meriti quer fortalecer políticas 
públicas para a juventude

Importante para a juventude

Conquista que deve ser celebrada

Oportunidade para reforçar a Libras

Na semana que marca os 
23 anos da oficialização da 
Língua Brasileira de Sinais 
(Libras) como meio oficial 
de comunicação e expres-
são dos surdos, a Escola 
Municipal Monteiro Loba-
to, em Nova Iguaçu, pro-
moveu o evento “Aquelas 
mãos que produzem: arte 
e poesia surda”. O objeti-
vo foi destacar a expres-
são artística por meio 

da Libras. Alunos surdos, 
professores, intérpretes e 
ouvintes participaram da 
atividade. Atualmente, a 
rede municipal de edu-
cação de Nova Iguaçu 
atende 60 alunos surdos, 
sendo 40 matriculados 
na Escola Municipal Mon-
teiro Lobato. Nas escolas 
que recebem esses estu-
dantes, a Língua Brasileira 
de Sinais é ensinada.

A Subsecretaria de Po-
líticas Públicas para a 
Juventude de São João 
de Meriti, vinculada à 
Secretaria de Cidada-
nia, lançou o “Radar da 
Juventude Meritiense”, 
um formulário que tem 
como objetivo mapear 
os jovens que moram no 
município. A iniciativa 
busca coletar informa-
ções essenciais para que 
a Secretaria possa plane-
jar e implementar ações 
que atendam às neces-
sidades dessa parcela da 
população, promovendo 

políticas públicas mais 
eficientes e direcionadas.
Com o levantamento dos 
dados, a Prefeitura de São 
João de Meriti preten-
de desenvolver projetos 
voltados à qualificação 
profissional, educação, 
cultura e lazer, além de 
ampliar o acesso dos jo-
vens a serviços públicos. 
A participação da juven-
tude no preenchimento 
do formulário é funda-
mental para o bom fun-
cionamento do projeto, 
que quer garantir quali-
dade de vida.

“É um momento impor-
tante para nossa juven-
tude. Com esses dados 
em mãos, poderemos, de 
forma mais assertiva, criar 
ações que realmente agre-
guem valor à juventude 
de Meriti. Já estamos rea-
lizando algumas reuniões 
para fechar parcerias que 
ampliem vagas no ensino 

superior, cursos profissio-
nalizantes, esportes e ativi-
dades culturais. Queremos 
que o jovem da cidade 
volte a ter opções dentro 
do município”, comentou 
o secretário da Juventude, 
Mário César Alves.
A ideia é garantir benefí-
cios concretos para os mo-
radores de Meriti.

Solange Vianna, coorde-
nadora da Educação de 
Surdos na rede municipal, 
destaca o avanço do reco-
nhecimento da Libras. 
“Libras já foi vista apenas 
como mímica, pantomi-
ma. Hoje, é reconhecida 
como uma língua com es-
trutura própria. Isso empo-
dera a comunidade surda. 

É uma conquista que deve 
ser celebrada e compre-
endida por todos, inclusive 
pelos ouvintes”.
Os alunos participantes 
destacaram a importância 
da inclusão, já que são por-
tadores de deficiência ou 
possuem pessoas surdas 
na família. É uma chance 
de incluírem a todos.

O evento foi uma opor-
tunidade para reforçar a 
Libras como ferramenta 
de aprendizado, promo-
vendo a participação ativa 
dos alunos surdos no am-
biente escolar.
“A Secretaria Municipal 
de Educação encerra hoje 
uma semana especial 
com este evento na Es-

cola Municipal Monteiro 
Lobato. Celebramos com 
a comunidade surda e re-
forçamos a importância 
da Libras no processo de 
ensino e no desenvolvi-
mento de nossos alunos 
na rede municipal”, afir-
mou a secretária de Edu-
cação, Maria Virgínia An-
drade Rocha.

Divulgação

Divulgação

Evento inclusivo aconteceu em escola de Nova Iguaçu

Iniciativa quer mapear as necessidades dos jovens

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO



12 Terça-feira, 29 de Abril de 2025PetroPolitano

Alunos do Agita Petrópolis ficam 
em 2º lugar no Estadual de Karatê

O Agita Petrópolis vem se 
consolidando cada vez mais e 
neste fim de semana, 25 alunos 
do programa participaram do 2° 
Campeonato Estadual de Karatê 
Open LIDAM - The Best of Ku-
mite. 30 equipes de todo o estado 
do Rio de Janeiro participaram 
do campeonato e os representan-
tes do Agita conquistaram o 2° 
lugar geral da competição.

“É um orgulho enorme ver 

nossos alunos conquistando esse 
espaço. O Agita Petrópolis é um 
programa de oportunidades para 
promover o esporte e ver que 
nossos atletas estão conquistan-
do esse espaço é gratificante” ce-
lebra o prefeito Hingo Hammes.

Agita Petrópolis
O Agita Petrópolis foi reati-

vado em janeiro desse ano e vai 
se consolidando como grande 

oportunidade para promoção 
do esporte. São mais de 30 au-
las semanais beneficiando mais 
de 1400 alunos.

 “Reativar o Agita foi nos-
sa primeira ação em 2025, é 
um programa antigo nosso e 
é gratificante ver o resultado 
que conquistamos em menos 
de cinco meses”, disse o se-
cretário de Esportes Leandro 
Kronenberger.

A aproximação da Expo 
Petrópolis, que será realizada 
entre os dias 1º e 4 de maio 
no Parque Municipal de Itai-
pava, mobilizou a entidade 
Unidos por Itaipava (Unita) 
a cobrar ações de planeja-
mento e reforço na estrutura 
pública durante os dias de 
evento. Em ofício encami-
nhado à CPTrans, Comdep, 
TurisPetro e às secretarias 
municipais de Segurança e 
de Desenvolvimento Econô-
mico, a Unita alertou para a 
expectativa de grande públi-
co, especialmente por se tra-
tar de um “feriadão” iniciado 
no Dia do Trabalhador.

Segundo a entidade, a fal-
ta de ordenamento em edi-
ções anteriores comprome-
teu tanto o acesso de turistas 
quanto o deslocamento de 
trabalhadores da região. Para 
evitar que os mesmos pro-
blemas se repitam, a Unita 
pede fiscalização efetiva do 
trânsito, reforço na segu-
rança, combate ao comércio 
ambulante irregular e limpe-
za contínua nas imediações 
do Parque.

Outro ponto destacado 
é a necessidade de ampliar 
o transporte público duran-
te os dias de evento, além 
da organização de espaços 
específicos para carros de 
aplicativo e vans fretadas. A 
proposta, segundo a entida-
de, é garantir mobilidade, 
segurança e conforto tanto 
para os visitantes quanto 
para quem vive e trabalha.

Os eventos, públicos e 
privados, são considerados 
importantes para movi-
mentar a economia, mas a 
Unita defende que o sucesso 
depende de ordenamento. 
“A economia é uma cadeia 
produtiva que se entrelaça. 
Ela precisa ser saudável para 
todos”, afirmou Alexandre 
Plantz, presidente da Unita.

Unita cobra 
ordenamento 
para a expo 

Petrópolis

Nesta segunda-feira (28), a 
Prefeitura se reuniu com pro-
dutores rurais que irão compor 
a feira do Produtor Rural, du-
rante a Expo Petrópolis 2025 
nos próximos dias 1º a 4 de 
maio. Serão mais de 15 barracas 
mostrando um pouco da expe-
riência agropecuária da cidade 
imperial.

“É fundamental a valoriza-
ção do nosso produtor rural. 
Hoje somos capital estadual 
dos produtos orgânicos o que 
evidencia a importância do 
setor para a nossa cidade. Essa 
é uma oportunidade para dar 
mais visibilidade aos nossos 
produtores”, disse o prefeito 
Hingo Hammes.

Durante a reunião foram 
debatidos assuntos sobre dis-
posição das barracas, e uma 
oportunidade para dialogar 
sobre as demandas dos produ-
tores orgânicos. “A Expo é uma 
oportunidade única para todos 
os produtos rurais e é ótimo 
para nossa comunidade partici-
par desse debate, uma conversa 
fundamental onde podemos 
expressar nossas demandas e 
tirar dúvidas”, disse a produtora 
rural Andréa.

Para o secretário de Desen-
volvimento Econômico, Samir 

El Ghaoui é fundamental aten-
der os produtores para auxiliar 
com demandas e explicar dúvi-
das, “É essencial nosso trabalho 
andar alinhado a população, é 
uma diretriz do nosso governo 
o trabalho em equipe, o diálo-
go com a população para que 
possamos atender todos os la-
dos da melhor forma possível”, 
esclarece.

A presidente da COMDEP, 
Fernanda Ferreira também par-
ticipou da reunião e destacou 
a importância do trabalho em 
conjunto do governo, “Esse é 

um evento de grande porte, 
uma oportunidade única para 
os produtores rurais e quere-
mos oferecer o nosso melhor 
suporte. Estamos realizando 
um trabalho integrado e temos 
certeza que esse evento será óti-
mo tanto para nossos produto-
res quanto para os visitantes do 
parque”, finalizou.

Também participaram da 
reunião o secretário de Defesa 
Civil Guilherme Moraes e re-
presentantes da secretaria de 
cultura, de serviços segurança e 
ordem pública, e CPTrans.

Prefeitura realiza reunião 
para alinhar sobre a 
exposição agropecuária

Ascom/PMP

Serão mais de 15 barracas durante o evento

Infrações por falta 
de licenciamento 
crescem 53% em 2025
Detran-RJ registrou 482 casos nos três 
primeiros meses do ano na Cidade Imperial

Por Gabriel Rattes

O número de infrações por 
conduzir veículos não licencia-
dos aumentou 53% em Petró-
polis nos primeiros três meses 
de 2025, segundo dados divul-
gados pelo Departamento de 
Trânsito do Estado do Rio de Ja-
neiro (Detran-RJ). Foram 482 
infrações registradas neste pe-
ríodo, contra 315 no mesmo in-
tervalo de 2024. O crescimento 

também é notado em relação ao 
ano de 2022. Naquele ano, entre 
janeiro e março, foram 397 re-
gistros — o que representa um 
aumento de 21,4% em 2025.

Conforme o Código de 
Trânsito Brasileiro (CTB), 
conduzir um veículo que não 
esteja licenciado é infração 
gravíssima. A penalidade in-
clui multa de R$ 293,47, sete 
pontos na Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH) e remoção 

do veículo para o pátio.

Dirigir veículo sem 
possuir CNH

Em contrapartida, o nú-
mero de motoristas flagrados 
dirigindo sem Carteira Nacio-
nal de Habilitação (CNH) ou 
permissão caiu. No primeiro 
trimestre de 2024, foram 296 
casos, contra 225 em 2025 — 
uma redução de 24%.

Essa também é uma infração 

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Conforme o CTB, conduzir um veículo que não esteja licenciado é infração gravíssima

PETROPOLITANAS

Prioridade de matrícula para 
filhos de idosos e deficientes

Serratec abre novas vagas 
para programa de imersão 

Objetivo do programa

Documentos necessários

Aluguel social 

Foi sancionada a Lei nº 
9.016/25, que garante à 
criança e ao adolescen-
te em que pais ou res-
ponsáveis sejam pessoas 
com deficiência ou com 
idade igual ou superior a 
60 anos a prioridade de 
vaga em unidade da rede 
pública municipal de en-
sino mais próxima de sua 
residência. O objetivo da 
medida é garantir maior 

acessibilidade à educação 
para aqueles que enfren-
tam desafios relacionados 
ao deslocamento ou à in-
clusão, buscando, assim, 
minimizar dificuldades 
enfrentadas por essas 
famílias. Para garantir o 
direito, os responsáveis 
deverão solicitar a prio-
ridade na Secretaria de 
Educação ou diretamente 
na unidade escolar.

Até 5 de maio estão aber-
tas as inscrições para a 
nova trilha do programa 
de Residência em TIC 
Serratec/Brisa STEM, uma 
parceria do Serratec – Par-
que Tecnológico da Re-
gião Serrana com a BRISA 
– Sociedade para o De-
senvolvimento da Tecno-
logia da Informação, com 
apoio da SOFTEX – Asso-
ciação para Promoção da 
Excelência do Software 

Brasileiro, e do Ministério 
da Ciência, Tecnologia e 
Inovação – MCTI, com re-
cursos da Lei nº 8.248, de 
23 de outubro de 1991, no 
âmbito dos Programas 
e Projetos Prioritários de 
Informática (PPI), e do 
Programa MCTI Futuro. 
O programa é gratuito e 
será dividido em duas fa-
ses, sendo 250 vagas na 
primeira e mais 50 vagas 
para a segunda.

O Programa é destinado 
prioritariamente a mo-
radores das cidades de 
Petrópolis, Teresópolis, 
Nova Friburgo, Areal ou 
que vivem em um raio de 
até 30km dos respectivos 
municípios. Há cotas para 
pessoas pretas e pardas, 
pessoas com diversidade 
funcional e e neuro diver-

sas (PCDs), mulheres e 
pessoas acima de 45 anos. 
O objetivo é, com novos 
parceiros, oferecer mais 
alternativas e oportuni-
dades para quem quer 
ingressar no promissor 
mercado de tecnologia, 
apoiando o surgimento e 
desenvolvimento de no-
vos profissionais.

São dois períodos por dia: 
manhã (entre 09h e 12h) e 
tarde (de 13h às 16h). Em 
cada período, oito bene-
ficiários serão atendidos. 
São beneficiário que re-
cebem Aluguel Social de 
até R$ 1 mil. É necessário 
apresentar os seguintes 
documentos: certidão de 
nascimento ou casamen-

to, RG, CPF e carteira de 
trabalho e/ou comprovan-
te de renda, além do do 
contrato de locação do 
imóvel (original e cópia), 
entre outros. Vale Res-
saltar que o beneficiário 
deve estar com o Cadas-
tro Único (CadÚnico) atu-
alizado para fazer o reca-
dastramento. 

A Prefeitura de Petrópolis 
inicio o recadastramento 
de 488 famílias que re-
cebem o Aluguel Social. 
O prazo começou nesta 
segunda-feira (28) e se-
gue até o dia 11 de junho. 
Cada beneficiário deve 
ficar atento ao dia e horá-
rio de comparecimento. 

Os documentos devem 
ser apresentados no setor 
de Aluguel Social, na Rua 
Dom Pedro I, 199 – Centro. 
A lista com o dia e horá-
rio que cada beneficiário 
deve comparecer está no 
site da prefeitura. Essa é 
a segunda etapa do reca-
dastramento.

Leandra Lima

Thiago Alvarez

Sede da secretaria de Educação de Petrópolis

Programa será em realizado em duas fases

POR REDAÇÃO
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gravíssima, com multa de R$ 
880,41. Nesses casos, o veículo 
é retido até a apresentação de 
um condutor habilitado. Caso 
isso não aconteça, ele pode ser 
removido para um depósito.

Quem estiver com processo 
aberto para a primeira habili-
tação ou com reinício de pro-
cesso e for flagrado dirigindo 
sem CNH terá a Licença para 
Aprendizagem de Direção Vei-
cular (LADV) suspensa por 
seis meses. Isso impede a reali-
zação de aulas práticas e exames 
durante esse período.

Se o condutor for o proprie-
tário do veículo e não apresen-
tar um motorista habilitado 
dentro do prazo legal, o sistema 
do Detran bloqueia o processo 
automaticamente. Se o Regis-
tro Nacional de Condutores 
Habilitados (Renach) for en-
cerrado durante esse bloqueio, 
a pessoa só poderá abrir novo 
processo após os seis meses.

Outros tipos de 
infrações em 
Petrópolis

Além das infrações por falta 
de licenciamento e por dirigir 
sem CNH, o Detran-RJ tam-
bém divulgou outros números 
preocupantes:

- 218 infrações por condu-
zir o veículo sem cinto de segu-
rança

- 6 casos de direção sob efei-
to de álcool

- 43 recusas ao teste do ba-
fômetro

O Detran informou ainda 
que não foram registradas in-
frações por dirigir sob efeito 
de substâncias psicoativas com 
potencial de dependência des-
de 2022.
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Teresópolis, a Capital Na-
cional do Montanhismo, mar-
cou presença com destaque 
na Abertura da Temporada de 
Montanhismo (ATM) 2025, 
realizada no último final de 
semana no tradicional bairro 
da Urca, no Rio de Janeiro. O 
evento, que celebra o início 
da melhor época do ano para 
a prática da atividade, reuniu 
montanhistas, amantes da 
natureza e representantes de 
diversas instituições ligadas ao 
meio ambiente e ao turismo.

Com um estande exclusivo 
da Secretaria Municipal de Tu-
rismo, Teresópolis apresentou 
seus principais atrativos natu-
rais, incluindo a rica biodiver-
sidade e as trilhas desafiadoras 
dos seus três grandes parques 
de conservação ambiental: o 
Parque Nacional da Serra dos 
Órgãos (Parnaso), o Parque Es-
tadual dos Três Picos (PETP) 
e o Parque Natural Municipal 
Montanhas de Teresópolis.

Durante os dois dias de 
evento, representantes da Secre-
taria de Turismo e montanhis-
tas experientes compartilharam 
informações, orientações e his-
tórias inspiradoras, encantan-
do o público que passou pelo 
estande.

A Secretária Municipal de 
Turismo, Nina Benedito, des-
tacou a importância da partici-
pação de Teresópolis na ATM 
2025. “Este evento reúne os 
principais atores do cenário do 
montanhismo brasileiro”.

Teresópolis 
celebra 
vocação 
montanhista

TERESOPOLITANAS

Horto I

Reinauguração I Restruturação 

Objetivo 

No último fim de semana, o 
Espaço saúde, uma iniciati-
va da Secretaria Municipal 
de Saúde, em parceria com 
o Teresópolis Shopping, rea-

lizou 1.796 atendimentos de 
aplicação de imunizantes. 
O espaço, idealizado para 
atender a população aos 
fins de semana e feriados, 
teve o maior número de va-

cinas aplicadas desde sua 
inauguração. Localizado no 
3º piso do Shopping, o espa-

ço saúde é dedicado exclu-

sivamente para aplicação 
de vacinas, oferecendo to-

dos os imunizantes dispo-

níveis nas Unidades Básicas 
de Saúde, com um horário 
de funcionamento especial: 
aos sábados e domingos.

Todos os domingos, no 
Horto Municipal Carlos 
Guinle, um indivíduo pode 
pegar uma muda de árvo-

re nativa da Mata Atlântica 
gratuitamente. A ação é 
promovida pela Secretaria 
de Meio Ambiente.

A Escola Municipal Gover-
nador Portella, no Jardim 
Pinheiros, será reinaugura-

da nesta quarta-feira (30), às 
15h30, pelo Prefeito Leonar-
do, que fez visitas periódicas 
à unidade para acompa-

nhar a execução das obras.

A unidade de ensino, que 
atende cerca de 200 alu-

nos, passou por reforma, 
modernização e amplia-

ção, com a construção 
de três salas de aula e de 
banheiros adaptados para 
Pessoas com Deficiência.

Objetivo é promover cada 
vez mais Educação Am-

biental e tornar Teresópolis 
uma cidade ainda mais ver-
de, pois cuidar do meio am-

biente é um ato de amor. 
Essas árvores ajudam a pre-

servar as espécies nativas.

Prefeitura de Teresópolis 

A ação visa intensificar a vacinação contra a influenza

Espaço Saúde vacina 1.700 
pessoas no fim de semana

CORREIO SERRANO

Alerta

Homenagem I 

Prefeitura intensifica ações nos bairros 

Homenagem II

Regularização 

VANINAÇÃO
A Prefeitura de 
Três Rios, por meio 
da Secretaria Mu-

nicipal de Saúde, 
informou que a 
vacinação contra 
a Covid-19 segue 
sendo realizada re-

gularmente no mu-

nicípio. O atendi-
mento ocorre terça, 
quinta e sexta-feira, das 
8h às 15h, no Setor de Imunização no Posto de Saúde Cen-

tral. A vacinação é fundamental para manter a proteção da 
população. A Secretaria reforça a importância de manter o 
esquema vacinal atualizado, com todas as doses de reforço.

A Prefeitura também fez 
um alerta importante sobre 
o descarte incorreto de lixo 
nas ruas e terrenos baldios. 
Além de prejudicar a lim-

peza urbana e aumentar 
os custos dos serviços pú-

blicos, o lixo jogado fora do 
lugar favorece a proliferação 
de vetores de doenças.

A Câmara Municipal de 
Nova Friburgo vai reali-
zar a edição 2025 da Ses-

são Solene Swian Zanoni. 
Nela, serão homenage-

adas 21 personalidades 
com relevante atuação na 
área esportiva, seja a nível 
municipal, estadual ou 
nacional.

Após as fortes chuvas que 
atingiram o município de 
Três Rios nas últimas se-

manas, a Prefeitura, por 
meio do “Programa Mais 
Prefeitura nos Bairros”, mo-

bilizou diversas equipes 
para um amplo mutirão 
de limpeza urbana. A ação, 

coordenada pelas secre-

tarias de Meio Ambiente, 
Obras, Serviços Públicos, 
Drenagem Urbana e Con-

servação, tem como obje-

tivo minimizar os impactos 
causados pelo acúmulo de 
resíduos, vegetação e entu-

lhos nas vias públicas.

De acordo com a Re-

solução Legislativa nº 
2.550/2022, os homena-

geados devem ter notório 
trabalho realizado junto à 
prática esportiva em di-
versas modalidades do 
esporte na esfera nacional 
e/ou municipal para a ci-
dade de Nova Friburgo.

O Prefeito de Areal, Gutinho 
Bernardes, informou que 
o município segue avan-

çando com o trabalho de 
regularização fundiária, em 
parceria com o Governo do 
Estado e o Instituto de Car-
tografia e Terras do (ITERJ). 
Os bairros contemplados 
são o Amazonas e do Cedro.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Vacinação é fundamental

MPRJ decide que Maternidade 
de Friburgo tenha nutricionista
Município terá o prazo de 90 dias para realizar as contratações

  O Ministério Público 
do Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ), por meio da Promo-
toria de Justiça da Infância e da 
Juventude de Nova Friburgo, 
obteve, na última quinta-feira 
(24), decisão favorável em ação 
civil pública ajuizada para que 
o Município de Nova Friburgo 
supra a carência de nutricionis-
tas no Hospital Maternidade 
Dr. Mário Dutra de Castro. O 
município terá o prazo máximo 
de 90 dias para realizar as con-
tratações necessárias, sob pena 
de multa diária de R$ 1 mil.

A Resolução n.º 600/2018 
do Conselho Federal de Nu-
trição estabelece as áreas de 
atuação do nutricionista e 
suas atribuições, além de in-
dicar parâmetros numéricos 
mínimos para a efetividade 
dos serviços. De acordo com 
a decisão, o Município de 
Nova Friburgo deve garantir a 
presença de nutricionistas du-
rante todo o período de fun-
cionamento do hospital, com 
cobertura profissional de 168 

horas semanais. Atualmente, 
segundo relatório de fiscaliza-
ção, o Hospital Maternidade 
Dr. Mário Dutra de Castro 
possui apenas um nutricionis-
ta responsável técnico, com 
carga horária de 60 horas se-
manais (em dupla jornada), 

e outros três nutricionistas, 
cada um com carga de 30 ho-
ras por semana.

“Conclui-se que a precarie-
dade do serviço de saúde mater-
no-infantil prestado é violador 
de direitos e apto a colocar em 
risco a vida e a saúde dos usuá-

rios, uma vez que os parâme-
tros mínimos de acordo com a 
área de atuação ainda não estão 
preenchidos”, descreve trecho 
da sentença proferida pelo Juí-
zo da 1ª Vara de Família, da In-
fância, da Juventude e do Idoso 
da Comarca de Nova Friburgo.

Google Maps

Nova Friburgo terá que suprir a carência de nutricionistas no Hospital Maternidade 

Por redação 

 
A Prefeitura de Teresópolis, 

por meio da Secretaria Munici-
pal de Assistência Social e Direi-
tos Humanos, está convocando 
todos os beneficiários do Alu-
guel Social, que recebem pelo 
Município ou Governo do Esta-
do, para efetuar o cadastramento 
2025. A Prefeitura de São José do 
Vale do Rio Preto também está 
promovendo a ação, através da 
Secretaria de Família, Ação So-
cial, Cidadania e Habitação.

Em Terê a atualização de da-
dos acontecerá de 5 de maio até 
19 de setembro, de 10h às 17h, 
no Setor do Aluguel Social, que 
fica localizado no Centro Ad-
ministrativo Municipal Manoel 
Machado de Freitas, na Avenida 
Lúcio Meira, 375, sala 105. Já em 
São José, o período é entre 05 a 23 
de maio, das 9h30 às 15h, de se-
gunda a sexta-feira, na Rua Profes-
sora Maria Emília Esteves, nº 691, 
Centro (Paço Municipal), na Sala 
da Diretoria da SEFASCHA.

Recadastramento
O recadastramento do alu-

guel social é uma medida obri-
gatória para que os beneficiários 
não percam o direito ao auxílio 
e será feito apenas mediante a 
apresentação de toda a documen-
tação exigida.

O benefício pode ser conce-
dido a famílias e pessoas em si-
tuação de vulnerabilidade social e 
pessoal, as situações podem estar 

atreladas com conflitos familia-
res ou comunitários, desempre-
go, insegurança alimentar. Para 
conseguir o auxílio, o indivíduo 
deve estar inscrito em um Centro 
de Referência de Assistência So-
cial (CRAS). 

A Secretária de Assistência 
Social e Direitos Humanos de 
Teresópolis, Julieta Francis, re-
força a importância do ato: “O 
recadastramento acontece anual-
mente e é uma forma de garantir 
que todos que estão recebendo o 
benefício atualmente realmente 
se encaixam no perfil de benefi-
ciário, e por isso é muito impor-
tante que as pessoas realizem o 
recadastramento. Sabemos que 
a documentação é extensa e, por 
isso, este ano estamos dando um 
prazo maior para essa ação, para 
que o beneficiário possa fazer 
essa atualização com mais calma. 
Ainda assim, recomendamos que 
não deixem para a última hora”, 
declarou a secretária.

O que levar para o ato
Os beneficiários devem levar 

originais e cópias dos seguintes 
documentos de todo o grupo fa-
miliar:

Carteira de trabalho (foto, 
qualificação civil e contrato de 
trabalho); Título de eleitor; RG; 
CPF; Certidão de nascimento 
ou casamento; Cadastro Úni-
co atualizado demonstrando o 
núcleo familiar; comprovante 
de renda; demonstrativo de pa-
gamento do último mês para 
aposentados e pensionistas; com-
provante de residência atual no 
nome do beneficiário, integrante 
do grupo familiar que resida no 
imóvel ou do locador; contrato 
de aluguel vigente com firma re-
conhecida ou RG e CPF do pro-
prietário do imóvel; recibo de pa-
gamento de aluguel dos últimos 
3 meses; comprovante de titu-
laridade do imóvel interditado; 
comprovante de conta bancária 
da Caixa Econômica Federal.

Prefeituras convocam 
beneficiários do aluguel 
social para recadastramento

José Cruz/Agência Brasil

O recadastramento é uma medida obrigatória 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

SECRETARIA DE ESTADO DE CULTURA E ECONOMIA CRIATIVA

FUNDAÇÃO TEATRO MUNICIPAL DO RIO DE JANEIRO

COMISSÃO DE PREGÃO - AVISO

A Comissão de Pregão torna público que será realizada a licitação 

na modalidade Pregão Eletrônica abaixo:

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 03/2025
Dia: 19/05/2025 - Hora: 10h00

TIPO: MENOR PREÇO GLOBAL POR LOTE

OBJETO DA LICITAÇÃO: Locação de Veiculo (tipo Sedan)

PROCESSO: SEI-180005/000219/2025

Obs.: O Edital encontra-se disponível, nos endereços eletrônicos 

www.theatromunicipal.rj.gov.br e www.compras.rj.gov.br, e na 

Sala da Comissão de Pregão, localizada na Avenida Almirante 

Barroso, 14/16, 5º andar - Centro, Rio de Janeiro - RJ, mediante 

a permuta por 01 (uma) resma de papel reprográfico, formato 
A4, 75g/m2, medindo 210 mm x 297 mm e da apresentação do 

carimbo contendo o CNPJ da empresa.

DEPARTAMENTO DE TRÂNSITO DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO

AVISO

O DEPARTAMENTO DE TRÂNSITO DO ESTADO DO RIO DE 
JANEIRO - DETRAN/RJ, em atendimento ao art. 20, § 6º, do Decreto 
Estadual nº 46.642/2019, que dispõe sobre a fase preparatória de 
contratações, informa que consta em fase de pesquisa de mercado 
os seguintes processos: 

SEI-150153/000673/2022 - Prestação de serviços de natureza 
contínua de agenciamento de viagens.

SEI-150016/076170/2024 - Aquisição de 02 (duas) esteiras 
transportadoras de objetos

SEI-150153/000673/2022 - Contratação de empresa para 
fornecimento aquisição de copos de água mineral (200 ml), sem gás.

Para obter Termo de Referência, Projeto Básico e sanar quaisquer 
dúvidas, favor entrar em contato através do e-mail dsup@detran.
rj.gov.br e/ou divsuprimentos@gmail.com.
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Viaduto na Serra das Araras 
será inaugurado em maio
Novas explosões serão realizadas para dar continuidade às obras

O primeiro dos 24 viadu-
tos em construção no trecho 
da Serra das Araras, da Rodo-
via Presidente Dutra, deve ser 
inaugurado agora em maio e 
fica  na futura pista de desci-
da, sentido Rio de Janeiro, e 
tem 50,8 metros de extensão. 
A concessionária CCR RioSP, 
reponsável pela obra, está con-
cluindo a terraplanagem do en-
torno e sua pavimentação até a 
inauguração. Inicialmente, ele 
será usado para a subida, sen-
tido São Paulo, para avanço de 
novas frentes de obra.

As obras completaram em 
abril um ano de início e tem 
previsão para conclusão em 
2029. “Fazer uma obra dessa 
magnitude exige um planeja-
mento grande e dedicação das 
equipes que estão empenhadas 
em entregar um novo traçado 
na Serra das Araras. Cada dia 
que passa nos aproximamos 
mais do nosso objetivo, que é 
criar uma Serra mais moderna 
e trazer eficiência para o fluxo 
de veículos” afirmou, em nota, 
Carla Fornasaro, diretora-pre-
sidente da CCR RioSP.

A concessionária afirma que 
“já está atuando em 15 das 34 
frentes de trabalho que serão 
conduzidas durante as ativi-
dades e está em andamento 12 
fundações nos 24 viadutos que 
serão implantados na Serra”.

A previsão da concessio-
nária é entregar a nova pista 
de subida em 2028, e a de des-
cida, em 2029. Será investido 
R$ 1,5 bilhão, parte dos R$ 
15 bilhões previstos em inves-
timentos para a Dutra ao lon-
go dos 30 anos de concessão 
da CCR RioSP.

Atualmente, as duas vias di-
videm o tráfego por oito quilô-
metros na serra do km 233 ao 
km 225 entre a subida, no sen-
tido São Paulo, e a descida para 
o Rio de Janeiro. A ampliação 
vai contar com 24 novos viadu-
tos para suavizar curvas, ram-
pas de escape na descida para 
caminhões, passarelas e pontos 
de ônibus.

Ao fim da intervenção, a 
pista usada hoje para descida 
será mantida para uso dos mo-
radores da região e para opera-
ções de emergência.

A rodovia Presidente Du-
tra, inaugurada em 1951, teve 
edital de concessão aprovado 
em 2021. O atual governador 
de São Paulo, Tarcísio de Frei-
tas (Republicanos), era à época 
ministro da Infraestrutura do 
governo do ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) e mencionou 
a concessão e o plano de obras 
como um feito do governo, du-
rante a campanha de 2022.

Detonações de rochas
As detonações ainda conti-

nuam na pista de subida, senti-
do São Paulo, de terça e quin-
ta-feira, entre as 13h e as 15h, 
período no qual a via é interdi-
tada. Segundo o grupo CCR, 
160 mil m³ de rochas já foram 
detonadas, de um total previsto 
de 600 mil m³ até o fim da obra.

Nesta terça e quarta-feira 
(29 e 30), das 13h às 15h, na 
altura do km 225, em Paracam-
bi (RJ), estão marcadas novas 
detonações. Os motoristas po-
dem optar por rotas alternati-
vas, mas a PRF (Polícia Roviá-
ria Federal) faz um alerta: para 
os motoristas usarem somente 

em casos de extrema urgência 
porque os trechos aumentam o 
tempo de viagem.

Confira as rotas 
alternativas

Sentido RJ
Veículos pesados (cargas) 

e leves: Sair da Via Dutra nos 
quilômetros 271 ou 264, aces-
sar a BR-393 (Lúcio Meira) até 
Três Rios, acessar a BR-040 e 
seguir até o Rio de Janeiro;

Apenas veículos leves: Sair 
da Via Dutra no quilômetro 
276, acessar a RJ-155 (Saturni-
no Braga), seguir até a BR-101 
(Rio-Santos), em Angra, e se-
guir sentido Rio de Janeiro.

Sentido SP
Veículos pesados (cargas) e 

leves: Sair da BR-040, acessar 
a BR-393 em Três Rios e entrar 
na Via Dutra nos quilômetros 
264 ou 271;

Apenas veículos leves: Sair 
da BR-101 (Rio-Santos), em 
Angra, acessar a RJ-155 (Sa-
turnino Braga) e entrar na Via 
Dutra no quilômetro 276.

Divulgação

Apenas a pista de subida da Serra das Araras, na altura de Paracambi, será interditada durante a detonação de rochas

decano da diocese Monsenhor Nabuo 
Sano morre aos 89 anos em V. Redonda

O decano da Diocese de 
Barra do Piraí-Volta Redonda, 
Monsenhor Francisco Xavier 
Nobuo Sano,  moreu na manhã 
desta segunda-feira (24) no 
Hospital da Unimed, em Volta 
Redonda. Ele estava internado 
para tratar uma pneumonia. A 
prefeitura decretou luto oficial 
de três dias.

O Bispo Diocesano, Dom 
Luiz Henrique, lamentou a 
morte do presbítero. “Sua vida 
foi marcada por um compro-
misso inabalável com a fé, a 
comunidade e o amor ao próxi-
mo. Com sua sabedoria e bon-
dade, ele tocou o coração de 
muitos, oferecendo conforto 
e orientação nas horas difíceis. 
Sua dedicação ao ministério sa-
cerdotal e seu exemplo de vida 
permanecerão em nossas me-
mórias, inspirando-nos a seguir 
seus ensinamentos”, afirmou 
Dom Luiz Henrique.

O Bispo também relem-
brou a participação ativa de 
Monsenhor Sano nas ativi-
dades da Diocese. “Que seu 
descanso seja em paz e que seu 
testemunho de diocesaneidade, 
fazendo questão de participar 
ativamente da vida de nossa 
Igreja Particular, inspire as no-
vas gerações de padres. Nossos 
sentimentos à família e à co-
munidade que ele tanto amou”, 
comentou.

O velório deu início nesta 
segunda-feira (24) na Igfreja 

São José Operário, em Barra 
Mansa. O sepultamento acon-
tece nesta terça-feira (29) no 
Portal da Saudade, em Volta 
Redonda, após a Santa Missa 
Exequial, que acontece às 09h.

Autoridades se 
despedem

O prefeito de Volta Redon-
da, Antonio Francisco Neto, 
publicou uma nota de faleci-
mento e deixou uma mensagem 
de despedida em suas redes 
sociais. “Monsenhor Nabuo 
Sano, agora dos céus, ore por 
nós e por nossa cidade. Seremos 
sempre muito gratos”, escreveu.

O deputado estadual, Mu-
nir Neto, também aproveitou 
para deixar sua mensagem de 
despedida. “Ele deixa um lega-
do de fraternidade e amor ao 
próximo, lembrando os ensina-
mentos de Jesus Cristo”, publi-
cou em suas redes.

O deputado estadual Jari 
Oliveira, vereadores de Volta 
Redonda, como Gisele Klin-
ger, Raone Ferreira e outros, 
também deixaram seus cum-
primentos.

Sobre Nabuo
Descendente de japoneses, 

Monsenhor Sano nasceu em 18 

de junho de 1935, em Miran-
dópolis, São Paulo. Ingressou 
no Seminário aos 16 anos, na 
Arquidiocese do Rio de Janei-
ro, e foi ordenado diácono em 
1963. Sua ordenação presbite-
ral aconteceu em 28 de junho 
de 1964, na Igreja de Nossa 
Senhora de Lourdes, no Morro 
Azul, distrito de Sacra Famí-
lia, em Paulo de Frontin, pelas 
mãos de Dom Altivo Pacheco 
Ribeiro, 4º Bispo Diocesano.

Ao longo de sua vida pas-
toral, Padre Francisco Xavier 
Nobuo Sano atuou em diversas 
cidades da região. Foi vigário-
-geral da Diocese, procurador 
da Mitra Diocesana, juiz ins-
trutor da Câmara Eclesiástica, 
examinador sinodal, coordena-
dor geral da Pastoral Diocesa-
na, reitor do Seminário Menor 
e membro do colégio de con-
sultores.

Em 2021, recebeu o título 
de Monsenhor pelo Papa Fran-
cisco, em reconhecimento aos 
seus serviços prestados à Igreja. 
A cerimônia de apresentação 
de Monsenhor Sano ocorreu na 
Igreja Santa Cecília, presidida 
por Dom Luiz Henrique.

Nos últimos anos, Monse-
nhor Sano exercia a função de 
vigário paroquial da Paróquia 
de Santa Cecília, em Volta Re-
donda, e também era um dos 
administradores da Comuni-
dade São José Operário, em 
Barbará, Barra Mansa.

Divulgação

Nabuo Sano tratava de um quadro de pneumonia
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Transporte escolar de Paraty 
tem rotas ampliadas

Luiz Furlani corre atrás de 
investimentos para Saúde

UPA é alvo de críticas

Educação ainda em greve

Cursos gratuitos em Piraí

Novo projeto de lei

Avanço para os alunos 

dos bairros Carrasquinho 

e Rio Pequeno. O prefei-

to de Paraty, Zezé Porto, 

ao lado da Secretária de 

Educação, Cássia Pache-

co, anunciou que desde 

esta segunda-feira (28) 

foram ampliadas as rotas 

de transporte da cidade 

para atender a deman-

da antiga dos bairros. 

O serviço será realizado 

por duas vans para levar 

mais segurança e confor-

to no deslocamento dos 

estudantes que, antes, 

precisavam caminhar 

cerca de 40 minutos até 

a estrada. A ampliação 

da rota vai atender aos 

dois bairros e as escolas 

E.M. Cilencina Rubem 

de Oliveira Mello, E.M.E.F 

Ministro Sérgio Mota e a 

Escola da Ponte Branca.

Na busca de mais inves-

timentos em Barra Man-

sa, o prefeito Luiz Furlani 

embarcou nesta segunda 

(28) em Nova Iguaçu para 

acompanhar a entrega 

da sala de apoio as traba-

lhadoras que amamen-

tam no Hospital Iguassú 

Maternidade Mariana 

Bulhões. O objetivo foi 

conhecer o equipamento 

público mas também tra-

tar de novos avanços na 

Saúde com o deputado 

federal Dr. Luizinho e com 

a da Secretária Estadual 

de Saúde, Cláudia Mello. 

No local, estiveram a Pri-

meira Dama de Estado, 

Analine Castro, e o prefei-

to Dudu Reina.

Aliás, de acordo com 

Furlani, “saúde é prio-

ridade total”. Neste fim 
de semana, o prefeito 

acompanhou de perto o 

atendimento da Unidade 

de Pronto Atendimento 

(UPA) do Centro, que tem 

sido alvo de reclamações 

de moradores da cidade 

pela demora no atendi-

mento e lotação. “Eu che-

go aqui e pergunto a cada 

um sobre o atendimento, 

qual o problema e o que 

está acontecendo”, disse.

Aliás, a Educação de Bar-

ra Mansa também é outra 

área que Furlani está de 

olho. Na quinta (24), o pre-

feito publicou um vídeo 

desmentindo uma série 

de falas que estão sendo 

divulgadas pelo Sindicato 

Estadual dos Profissionais 
da Educação (Sepe-BM). 

O sindicato devolveu na 

mesma “moeda”: publicou 

um vídeo desmentindo fa-

las de Furlani. Sem novas 

tratativas, a rede munici-

pal segue em greve.

Em parceria com o Senai, 

a cidade de Piraí vai ofe-

recer três novos cursos 

profissionalizantes total-
mente gratuitos para As-

sistente de operações em 

Logística, Assistente de 

Controle de Qualidade e 

Assistente Administrati-

vo. As inscrições já estão 

abertas no Sine de Piraí e 

vão até o dia 13 de maio, 

com vagas limitadas. Os 

requisitos são idade míni-

ma de 16 anos e ter escola-

ridade mínima de ensino 

fundamental completo. 

As aulas também terão 

início em maio e aconte-

cem no Colégio Estadual 

Affonsina Mazzillo Teixeira 

Campos (CEAMTEC).

Aliás, o prefeito também 

anunciou nesta segun-

da-feira (28) que enviou 

uma mensagem à Câ-

mara Municipal de Paraty 

para votar sobre um pro-

jeto de lei que concede 

anistia de juros e multas, 

além de descontos para o 

pagamento de débtidos 

de natureza tributária e 

não tributária, inscritos 

em Dívida Ativa com o 

município, ajuízados ou 

não ajuízados. A oportu-

nidade, claro, é para que 

os paratienses possam 

regularizar a situação 

com a cidade. “Estamos 

aguardando o mais breve 

possível pela aprovação 

dos vereadores”, disse.

Reprodução/Redes sociais

Reprodução/Redes sociais

Prefeito Zezé Porto e secretária Cássia Pacheco

Prefeito esteve em Nova Iguaçu para inauguração

POR ANA LUIZA ROSSI

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Miguel Pereira busca reduzir 
quedas de energia

Barra Mansa promove 
vacinação contra influenza

Grupos prioritários

Vacinações futuras

Workshop sobre previdência

Bairro contemplado

Em meio as frequentes 
quedas de energia elé-
trica em Miguel Pereira, 
o prefeito Pedro Paulo 
Quinzinho convocou, re-
centemente, uma reu-
nião com representantes 
da Light. Na reunião, re-
alizada no gabinete do 
prefeito, foi discutido que 
um dos principais fatores 
que contribuem para a 
instabilidade no forneci-

mento tem sido os galhos 
de árvores que atingem 
a rede aérea de distri-
buição. Como resultado 
do encontro, foi firmada 
uma parceria entre a pre-
feitura de Miguel Pereira 
e a Light. A concessioná-
ria ficou responsável pela 
poda preventiva, enquan-
to a prefeitura auxilia no 
recolhimento e destina-
ção dos galhos.

A Secretaria Municipal 
de Saúde de Barra Mansa 
irá promover nesta terça 
e quarta-feira, dias 29 e 
30, uma grande ação de 
vacinação contra gripe 
influenza, das 9h às 13h, 
no Restaurante do Povo 
– Irmã Ruth, no Centro 
de Barra Mansa. Com 
a marca de 9 mil doses 

aplicadas no município, 
a expectativa da campa-
nha é ampliar ainda mais 
a cobertura vacinal no 
município. Para ser imu-
nizado, é necessário que 
a pessoa apresente o car-
tão SUS, a caderneta de 
vacinação e também um 
documento de identifica-
ção com foto.

A campanha prioriza 
grupos mais vulneráveis, 
como crianças de 6 meses 
a 6 anos, gestantes, idosos 
a partir de 60 anos, traba-
lhadores da saúde, puér-
peras, professores, pessoas 
em situação de rua, profis-

sionais das forças armadas, 
segurança e salvamento, 
pessoas com doenças crô-
nicas e condições clínicas 
especiais, PCDs perma-
nentes, caminhoneiros e 
trabalhadores do transpor-
te coletivo rodoviário.

Este ano, a novidade é a 
inclusão dos trabalhado-
res dos Correios entre os 
públicos prioritários. A 
responsável pela imuni-
zação em Barra Mansa, 
Hellen Martins, reforçou: 

“Quem não puder com-
parecer agora terá tam-
bém a oportunidade no 
Dia D de vacinação, que 
será no sábado, dia 10 de 
maio, com todas as unida-
des abertas”, explicou.

Nesta segunda-feira (28), o 
Previbam (Fundo de Pre-
vidência Social de Barra 
Mansa) realizou no Par-
que de Saudade, em Barra 
Mansa, um encontro para 
debater temas impor-
tantes sobre previdência. 
Questões como aposen-
tadoria, pensão por morte, 
gestão de investimentos, 

dentre outras ações, foram 
abordadas durante o en-
contro. O workshop segue 
nesta terça-feira, dia 29. O 
evento contou com pa-
lestras da advogada pre-
videnciarista e instrutora 
do curso, Naiara Fulop, e o 
economista e mestre em 
contabilidade atuarial, Jo-
vanni Geza Kiraly.

O primeiro bairro contem-
plado foi o Rio D’Ouro. A 
ação visa proporcionar 
mais segurança e esta-
bilidade elétrica, e segue 
avançando no município. 
No domingo (27), a equipe 
de trabalho atuou no Cen-
tro, aproveitando a menor 
movimentação comercial 
para evitar transtornos 

aos empresários e à po-
pulação. O prefeito Pedro 
Paulo Quinzinho reforçou 
a importância da colabo-
ração dos moradores: “É 
fundamental que a popu-
lação continue auxilian-
do, comunicando à Light 
sempre que perceber ga-
lhos próximos da rede elé-
trica”, destacou.

Divulgação/PMMP

Divulgação/PMBM

Foi realizada poda preventiva de árvores

Ação acontecerá nesta terça e quarta-feira

‘Ônibus Lilás’ é promovido 
na região Sul Fluminense
Iniciativa estadual oferece atendimento gratuito a mulheres

O Ônibus Lilás - unidade 
móvel de atendimento da Se-
cretaria de Estado da Mulher 
- em Barra do Piraí nesta ter-
ça-feira (29), das 10h às 16h. 
A ação, que começou em Pi-
raí nesta segunda-feira (28), é 
fruto de uma parceria com as 
prefeituras locais e visa oferecer 
acolhimento e serviços essen-
ciais às mulheres da região.

Durante a ação, serão pro-
movidos atendimentos jurídicos, 
psicológicos e sociais, além de di-
versos serviços fundamentais para 
o dia a dia das mulheres. Em Barra 
do Piraí, o serviço será promovido 
na Praça Nilo Peçanha. A ação 
contará com apoio da CEDAE, 
Patrulha Maria da Penha, Nú-
cleo Integrado de Atendimento à 
Mulher (NIAM) da Polícia Civil, 
Fundação Leão XIII, Conselho 
Municipal dos Direitos da Mu-
lher e prefeitura local. 

Entre os serviços oferecidos, 
estão: isenção para documenta-
ção (habilitação, 2ª via de RG, 
certidões); cadastro para pro-
gramas sociais; aulas de alonga-
mento e zumba; solicitação de 
mamografia, agendamento de 
preventivo e vacinação; distribui-
ção de mudas de plantas e água 
mineral; exames de saúde, como 
Papanicolau e mamografia; e ser-
viços de bem-estar, como limpe-
za de pele e massagem.

Ônibus Lilás
O Ônibus Lilás é uma ini-

ciativa da Secretaria de Estado 
da Mulher, com apoio da Fun-
dação Leão XIII, Faetec, Defen-

soria Pública do Estado do Rio 
de Janeiro e prefeituras locais. O 
projeto leva atendimento itine-
rante para mulheres em diversas 
regiões, garantindo acesso a ser-
viços essenciais, especialmente 
em áreas mais remotas.

Com uma equipe multidis-
ciplinar, o Ônibus Lilás oferece 
um acolhimento individuali-
zado e humanizado, com pro-
fissionais de serviço social, psi-
cologia, atendimento jurídico 
e segurança pública. Durante 
as ações, as mulheres recebem 
apoio emocional, orientação 
sobre seus direitos e encami-
nhamento para serviços espe-
cializados, incluindo emissão de 
documentos, acesso a medidas 
protetivas e suporte jurídico.

Completamente reforma-
do e com nova identidade vi-
sual, o Ônibus Lilás tem per-
corrido diversos municípios do 
estado, promovendo um aten-
dimento humanizado especial-
mente voltado para mulheres 
que vivem em áreas remotas, 
como comunidades rurais, in-
dígenas e quilombolas. Desde 
novembro de 2024, a iniciativa 
já passou por Angra dos Reis, 
Paraty e Areal, onde atendeu 
mais de mil mulheres, e segue 
seu cronograma de ações com 
foco na ampliação do acesso a 
direitos e proteção.

- Nosso objetivo é estar cada 
vez mais perto das mulheres 
que precisam de acolhimento e 
orientação. O Ônibus Lilás re-

força essa missão ao levar serviços 
essenciais a cidades e comunida-
des mais distantes, para que ne-
nhuma mulher fique sem apoio 
- destaca a secretária de Estado da 
Mulher, Heloisa Aguiar.

A iniciativa integra o com-
promisso da Secretaria de Esta-
do da Mulher com a ampliação 
da rede de proteção e promo-
ção de direitos para todas as 
mulheres do estado. Além do 
Ônibus Lilás, a secretaria tam-
bém investe no fortalecimento 
dos Organismos de Políticas 
para as Mulheres (OPMs) nos 
municípios e em programas 
que promovem a autonomia fe-
minina, como o Mulheres Mil, 
em parceria com a Faetec em 
todas as regiões do estado.

Divulgação

Unidade móvel desembarcou na Região do Médio Paraíba nos dia 28 de abril

Para promover a oferta de 
oportunidades de trabalho 
para advogados e advogadas e 
ampliar o acesso à Justiça para 
a população de baixa renda, a 
Seccional Rio de Janeiro da 
Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB-RJ) pretende im-
plementar no a advocacia da-
tiva em todo o território esta-
dual, contando com a parceria 
dos municípios fluminenses. 

Em Resende, um projeto 
de lei já foi aprovado pela Câ-
mara Municipal, e a seccional 
já iniciou tratativas com outras 
cidades: além de Resende, a 
OAB-RJ já iniciou conversas 
com representantes de Angra 
dos Reis, Cabo Frio, Volta Re-
donda, Vassouras e Quatis.

A OAB-RJ tem auxiliado 
os vereadores na elaboração 
dos projetos de lei. De maneira 
geral, são iniciativas de assis-
tência jurídica complementar, 
nas quais os municípios paga-

rão honorários a advogados 
nomeados judicialmente ou 
voluntariamente pela parte 
que for beneficiária de gratui-
dade de justiça. Os profissio-

nais farão parte de um cadastro 
e precisarão estar regularmen-
te inscritos na OAB-RJ, pre-
ferencialmente na subseção da 
região de cada município.

Além de gerar em-
prego e renda para 
profissionais do Di-
reito, a iniciativa, tam-
bém conhecida como 
advocacia dativa, vai 
garantir mais acesso à 
justiça para a popula-
ção de baixa renda.

- O município faz 
uma tabela de hono-
rários e nomeia ad-
vogados para atender 
pessoas humildes, que 
não são atingidas pela 
Defensoria Pública. 
Não gera grande des-
pesa para o municí-
pio, vai dar trabalho 
para a advocacia e 
oportunidade a pes-
soas carentes de terem 

acesso à justiça. Nossa ideia é 
levar a advocacia dativa para 
todo o estado - comentou Ana 
Tereza Basilio, presidente da 
OAB-RJ.

oaB quer implementar advocacia 
para carentes no interior do estado 

Divulgação

Objetivo é ampliar acesso à justiça para a população

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Resende segue pro-
movendo melhorias no Hospi-
tal Municipal de Emergência 
Henrique Sergio Gregori. Em 
abril, a unidade incluiu uma sé-
rie de melhorias, que vão desde 
novos cômodos, passando por 
novos aparelhos tecnológicos, 
até novos protocolos de huma-
nização do atendimento.

O HME acaba de ganhou 
um novo centro de estudos, no-
vos aparelhos de anestesia, uma 
reforma na sala de prescrição 
multidisciplinar, reforma com 
pintura nos setores de enferma-
ria e medicação e a implemen-
tação de ações humanizadas 
nos mais diversos setores. As 

atualizações no hospital já fo-
ram concluídas e estão funcio-
nando para o atendimento da 
população.

Segundo o secretário muni-
cipal de Saúde, Ricardo Gracio-
sa, as novidades fazem parte de 
uma diretriz de aprimoramen-
to constante, que acontece na 
Saúde de Resende desde 2017.

- O HME é um hospital de 
muita importância para o mu-
nicípio, que segue ganhando 
atenção e novidades. Aquisição 
de aparelhos é sempre um re-
forço importante, assim como 
repensar o espaço de trabalho 
da unidade e oferecer um cui-
dado cada vez mais humaniza-
do – disse o secretário.

Ações humanizadas
Com o objetivo de avançar 

na humanização dos atendi-
mentos, o HME vem desenvol-
vendo novas ações para ampliar 
o cuidado aos pacientes inter-
nados. Inicialmente foi implan-
tado o Prontuário Afetivo, uma 
estratégia que busca resgatar 
parte da história do paciente, 
com informações sobre carac-
terísticas e gostos, permitindo 
que os profissionais possam 
acessar a pessoa que está inter-
nada e não apenas o adoeci-
mento e o tratamento.

Os Prontuários Afetivos fi-
cam localizados nos leitos dos 
pacientes, para que todos os 
profissionais que estão pres-

tando o cuidado o conheçam 
melhor. A unidade inaugurou, 
mais recentemente, o Mural das 
Emoções, que fica posicionado 
no corredor das enfermarias.

Esse espaço foi criado para 
que pacientes, acompanhantes 
e profissionais possam expressar 
seus sentimentos, além de com-
partilhar de palavras de carinho, 
força e esperança, que aquecem 
a alma e fortalecem aqueles que 
estão enfrentando dias difíceis. 
Além de facilitar a expressão 
emocional, pode se tornar mais 
um canal para favorecer a comu-
nicação, o que colabora com a 
humanização do ambiente hos-
pitalar e com a qualidade do cui-
dado realizado.

Hospital de Resende recebe melhorias

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Brics: Brasil pede o fim 
de guerras e de tensões

Embaixador Mauro Vieira reforça posição também para o multilateralismo 

O primeiro dia 
da Reunião 
de Chancele-
res do BRI-
CS, no Rio 

de Janeiro, nesta segunda-feira 
(28), finalizou alinhada a uma 
crença comum: a cooperação 
multilateral é a resposta para a 
promoção da paz e do desenvol-
vimento. Abordagem das crises 
globais e regionais; Reforma 
das instituições internacionais 
para uma governança mais in-
clusiva e sustentável; e Papel do 
Sul Global no reforço do multi-
lateralismo foram os temas guia 
dos três painéis de debate. 

O ministro das Relações 
Exteriores do Brasil, o embaixa-
dor Mauro Vieira, no discurso 
de abertura dos trabalhos, sa-
lientou a posição única do gru-
po para promoção do diálogo e 
reforçou a igualdade soberana 
das nações. “O BRICS como 
grupo reconhece os interesses 
estratégicos e os legítimos in-
teresses econômicos e de segu-
rança de cada membro, tanto 
em suas respectivas regiões 
quanto em todo o mundo. Isso 
faz parte da nossa contribui-
ção para uma distribuição justa 
de poder nos assuntos globais, 
condição para que a paz, o de-
senvolvimento e a sustentabili-
dade sejam alcançados. Defen-
demos a diplomacia em vez do 
confronto e a cooperação em 
vez de unilateralismo”, colocou 
o embaixador.

Busca da paz no 
mundo

Mauro Vieira, cobrou a 
atuação diplomática de países 
do Brics para a busca de solução 
de guerras e conflitos regionais.  
Em 2023, o mundo registrou 

um número recorde de 183 
conflitos, o maior em décadas, 
com guerras e confrontos intra 
e entre nações. Esse número 
representa um pico sem pre-
cedentes nos últimos 30 anos, 
aproximando-se dos índices da 
época da Guerra Fria. 

“O sofrimento humano ja-
mais deve ser instrumentaliza-
do. O BRICS deve continuar a 
defender um sistema humanitá-
rio global neutro, despolitizado 
e genuinamente universal. O 
caminho para a paz não é fá-
cil nem linear, mas o BRICS 
pode e deve ser uma força para 
o bem, não como um bloco 
de confronto, mas como uma 
coalizão de cooperação”, disse 
o ministro e coordenador dos 
trabalhos da Reunião.

Foram feitos destaques 
sobre a deterioração das con-
dições de segurança humani-
tária e econômica no Haiti, a 
escalada das tensões no Sudão 
e na região dos Grandes Lagos 
africanos, o impacto do con-
flito na Ucrânia e o cenário 
devastador nos territórios pa-
lestinos ocupados.

Em relação à Ucrânia, o mi-
nistro enfatizou a urgência de 
uma solução diplomática que 
respeite os princípios da Carta 
das Nações Unidas e recordou  
o “Grupo de Amigos da Paz”, 
criado em setembro do ano 
passado, por iniciativa de Brasil 
e China, em Reunião de Alto 
Nível de Países do Sul Global 
em Nova York, Estados Unidos 
da América.

Quanto à situação na Pa-
lestina, o embaixador voltou a 
condenar a obstrução contínua 
da ajuda humanitária à Gaza e a 
retomada dos bombardeiros is-
raelenses. Vieira demarcou a ne-
cessidade de assegurar a retirada 
total das forças israelenses de 
Gaza, bem como a libertação de 
todos os reféns. O Brasil é signa-
tário da solução de dois estados, 
com o Estado da Palestina in-
dependente e viável dentro das 
fronteiras de 1967 e com Jerusa-
lém Oriental como sua capital.

Multilateralismo
Mauro Vieira afirmou ainda 

que o Brics está unido em torno 
da ideia de que a paz não pode 
ser imposta, e, sim, construí-
da. Além disso, afirmou que o 

grupo “reconhece os interesses 
estratégicos e os legítimos inte-
resses econômicos e de seguran-
ça de cada membro”.

“Esta reunião acontece em 
um momento em que nosso pa-
pel como grupo é mais vital do 
que nunca. Enfrentamos crises 
globais e regionais convergen-
tes, com emergências humani-
tárias, conflitos armados, ins-
tabilidade política e a erosão 
do multilateralismo. Com onze 
estados-membros representan-
do quase metade da humani-
dade e uma ampla diversidade 
geográfica e cultural, o Brics 
está em uma posição única para 
promover a paz e a estabilidade 
baseadas no diálogo, no desen-
volvimento e na cooperação 
multilateral”, declarou Vieira.

A reunião se inscreve na his-
tória do grupo como a primeira 
agenda oficial de ministros das 
Relações Exteriores do BRICS 
após a expansão do grupo. Le-
vando em conta a composição 
plena que durou quatorze anos 
(Brasil, Rússia, Índia, China e 
África do Sul), o aumento de 
países, membros e parceiros, 
implicados formalmente nos 
objetivos de cooperação do Sul 
Global é de 300%. Nesta terça-
-feira (29), os ministros devem 
finalizar e publicizar uma decla-
ração conjunta, que subsidiará 
a Declaração Final do BRICS 
em 2025. Esta será chancelada 
pelos chefes de Estado e gover-
no do grupo na Cúpula de Lí-
deres em julho, também no Rio 
de Janeiro.

Isabela Castilho/BRICS Brasil

Ministro das Relações Exteriores coordenou primeira reunião do grupo com os novos membros

O Governo do Estado 
anunciou, nesta segunda-feira 
(28), o esquema especial de se-
gurança e serviços para o show 
da cantora Lady Gaga durante 
coletiva promovida no Centro 
Integrado de Comando e Con-
trole (CICC). A expectativa 
é que cerca de 1,6 milhão de 
pessoas compareçam ao show 
da artista, marcado para 3 de 
maio, sábado, na Praia de Co-
pacabana. A operação para o 
evento vai contar com 5,3 mil 
policiais civis e militares, bom-
beiros e agentes dos programas 
Segurança Presente e Lei Seca.

A Polícia Militar vai mobi-
lizar 3,3 mil agentes para ope-
rar no policiamento ostensivo. 
Serão 70 viaturas, 78 torres de 
observação, 48 motopatrulhas 
e grupos de policiais especia-
lizados em patrulhamento de 
multidão, destinados especifica-
mente a prevenir roubos e furtos 
durante o espetáculo. O CICC 
Móvel estará posicionado na 
Praça do Lido, com dois drones 
de reconhecimento facial, além 
de 12 câmeras extras de reco-
nhecimento facial na Avenida 
Nossa Senhora de Copacabana. 
Os PMs realizarão, ainda, poli-
ciamento na faixa de areia com 
cinco tendas de apoio.

“A segurança é o principal 
vetor para possibilitar que os 
artistas incluam o RJ como 
destino de turnês. A integração 
entre as forças é fundamental 
para melhorar e aprimorar as 

atividades nesse momento, se-
rão mais de 5 mil agentes em-
penhados para garantir que os 
moradores e turistas tenham 
a melhor experiência possível. 
As ferramentas e tecnologias 
estarão à disposição das forças 
de segurança para garantir que 
esse evento seja ainda melhor 
que os anteriores”, frisou o se-
cretário de Estado de Seguran-
ça Pública, Victor dos Santos. 

O policiamento será refor-
çado no Aterro do Flamengo, 
Terminal Gentileza, Terreirão 
e Central do Brasil; e as prin-
cipais vias de acesso à Copaca-
bana vão contar com pontos 
de bloqueio e revista. O túnel 
Coelho Cintra, que liga os bair-
ros de Botafogo e Copacabana, 
terá um ponto de intercepta-
ção. Já as estações de metrô 
Cardeal Arcoverde, Siqueira 
Campos e Cantagalo terão re-
vista com detectores de metal. 
Além disso, os agentes farão o 
chamado “cinturão de seguran-
ça” do Leme até Copacabana, 
com 18 pontos de bloqueio e 
revista com reconhecimento 
facial em pórticos nas ruas de 
acesso à praia.

Serão 1,5 mil policiais civis 
trabalhando pela segurança da 
população, com reforço nas de-
legacias da Zona Sul e do Cen-
tro, na Delegacia Especial de 
Apoio ao Turismo, na Delega-
cia do Aeroporto Internacional 
do Rio de Janeiro, e nas Dele-
gacia de Proteção à Criança e 

ao Adolescente e Delegacia de 
Crimes Raciais e Delitos de In-
tolerância. O esquema começa-
rá a partir do início do feriado, 
1º de maio, quinta-feira, e se es-
tenderá até as 5h da manhã de 4 
de maio, domingo.

Corpo de Bombeiros
O Corpo de Bombeiros 

contará com 400 militares 
posicionados por toda a exten-
são da praia, preparados para 
agir em três frentes: terrestre, 
aérea e marítima, com o ob-
jetivo de garantir a segurança 
do público estimado em mais 
de 1 milhão de pessoas. Serão 
três unidades operacionais de 
prontidão para emergências 

relacionadas ao show: o 3º 
Grupamento Marítimo de Co-
pacabana, o 17º Grupamento 
de Bombeiros Militar de Co-
pacabana e o 1º Grupamento 
Marítimo de Botafogo.

Ao todo, 12 postos de 
guarda-vidas estarão ativos 
antes, durante e após o even-
to, garantindo o socorro ime-
diato a banhistas e frequenta-
dores da orla. Também serão 
empregadas aeronaves, am-
bulâncias, viaturas de pronto 
emprego e resposta, quadrici-
clos, motos aquáticas, barcos 
infláveis, lanchas, viaturas de 
busca e salvamento, além de 
veículos para combate a in-
cêndios – incluindo escadas 

mecânicas com alcance de 
mais de 40 metros.

Turismo
O setor turístico tem boas 

projeções: foi registrado um au-
mento de 26% de passageiros e 
19% de voos, comparando com 
o mesmo período de 2024. O 
Aeroporto do Galeão deve re-
ceber mais de 360 mil passagei-
ros, sendo 256 mil domésticos 
e 107 mil internacionais. Além 
disso, passageiros de 50 embar-
cações ancoradas irão assistir ao 
show diretamente do mar. O 
secretário de Turismo, Gustavo 
Tutuca, comentou sobre a ocu-
pação hoteleira da Região Me-
tropolitana durante o feriado.

“A ocupação média é na 
ordem de 71,4%, e nas regiões 
mais próximas do show já passa-
ram de 80%. A rodoviária Novo 
Rio também espera mais de 200 
mil passageiros na semana do 
show. São números que impac-
tam muito fortemente no de-
senvolvimento do turismo e no 
fluxo de pessoas aqui no nosso 
estado”, explicou Tutuca.

Cultura
Os recursos do Governo 

do Estado destinados ao show 
da Lady Gaga, equivalentes a 
R$15 milhões, representam 
um recorde de investimentos 
por meio da Lei de Incentivo 
à Cultura. A secretária da pas-
ta, Danielle Barros, enfatizou 
que a cada R$1,00 investido 
em cultura retorna cerca de 
R$6,51 para o Estado, segun-
do estudo realizado pela Fun-
dação Getúlio Vargas.

“O potencial da cultura de 
movimentar a cadeia produtiva 
é gigantesco. Pelo menos 18 ati-
vidades são diretamente impac-
tadas quando investimos em 
cultura. As pessoas, hoje, vêm 
ao Rio não apenas pelas nossas 
belezas e praias, mas sim bus-
cando experiências, e a cultura 
possibilita essa relação de ex-
periência, junto ao turismo. O 
Rio de Janeiro tem se mostrado 
muito preparado para receber 
grandes eventos, e é importan-
tíssimo fortalecer esse momen-
to”, disse Danielle.

Mais de 5 mil agentes da segurança pública 
estadual do Rio para o show de lady Gaga

Governo do Rio

Equipes da segurança pública, cultura e turismo na coletiva do show da Lady Gaga


